
COMPARAÇÃO - I
Não se trata de uma compa-

ração ao Holocausto, mas sim da
realidade de uma situação, en-
frentada pelas pessoas em Brasí-
lia, numa situação de confinamen-
to, em péssimas condições. Mas,
se compararam o que aconteceu,
ao Capitólio, e nesse caso entende-
mos o eufemismo empregado, en-
tão não há do que se reclamar!
Explicação do líder partidário Fer-
nando Favoreto, que é pastor.

COMPARAÇÃO - II
Pastor Fernando Favoretto,

atualmente presidente do Conse-
lho de Pastores de Piracicaba
(CPP), como líder religioso, esteve
muitas vezes em frente ao Tiro de
Guerra (TG), mas sempre aconse-
lhando as pessoas, orando por
elas, e dando uma palavra de con-
forto aos mais desesperados e con-
fusos! "Nunca liderei nenhum
movimento", acrescenta. E nem
pretende, com certeza.

CARDÁPIO - I
A vinda do governador Tar-

císio de Freitas, (Republicanos)
ontem a Piracicaba, para reprisar
os atos feitos pelos ex-governado-
res, João Doria e Rodrigo Garcia,
para entregar máquinas e equipa-
mentos aos prefeitos da Região
Metropolitana de Piracicaba, foi
vista por um arguto observador
da política na terrinha como "Res-
tê de ontê", apelido que os brasi-
leiros dão às sobras de comida,
utilizadas no dia seguinte.

CARDÁPIO - II
Como se sabe, não seria pos-

sível em 13 dias de governo, Tarcí-
sio ter tomado providências admi-
nistrativas necessárias para com-
prar o lote que comprou e distri-
buiu ontem aos prefeitos. Certa-
mente sobras de compras do go-
verno anterior, distribuídas com
a mesma estratégia que não sur-
tiu o efeito eleitoral necessário aos
tucanos derrotados no ano passa-
do. Para alguns, a visita, no jar-
gão Dilmista, "foi boa, mas foi
ruim". Essas coisas são normais
nos governos, em todas esferas.

Luciano entrega reivindicações
regionais ao governador Tarcísio
Encontro aconteceu durante entrega de viaturas para a Defesa Civil de 48 cidades, no
Engenho Central; reivindicações para o desenvolvimento da Região Metropolitana

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas,
esteve em Piracicaba nesta sex-
ta (13) para a entrega de viatu-
ras e equipamentos para a Defesa
Civil de 48 municípios paulistas.
O prefeito Luciano Almeida apro-

Secretário de Governo do Estado de São Paulo, Gilberto Kassab, vereador Pedro Kawai, governador Tarcísio
de Freitas, vereador Gustavo Pompeo, presidente da Camara Wagnão e  o  pre fe i to  Luc iano Almeida

veitou a oportunidade para apre-
sentar ao governador algumas
reivindicações importantes
para o desenvolvimento de Pi-
racicaba e da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).
Entre os principais pedidos cons-

tam a antecipação do cronogra-
ma de investimentos do Anel Viá-
rio e dois dispositivos na SP-304,
a retomada da licitação do Lote
10 do Departamento de Estradas
e Rodagem (DER), que contempla
quatro projetos de pavimentação

de estradas vicinais no município,
a implantação do curso de Medi-
cina na cidade, em parceria com a
Unicamp, e celeridade no proces-
so de regulamentação da Lei de
Criação da Região Metropolitana
de Piracicaba (RPM) A7
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NO MINISTÉRIO PÚBLICO Após a representação protocolada, usuários,
acompanhados da deputada estadual Professora Bebel, e de Mário Paixão,
na porta do Ministério Público Federal (MPF), contra a terceirização das UPAs. A9

SOLIDÁRIO
O vereador Acácio Godoi (PP)

acordou cedo e dormiu tarde nos
últimos dias, sendo solidário a fa-
mílias que tiveram problemas com
enchentes em ruas, avenidas e lo-
cais propícios a alagamentos na cida-
de. Transportou pessoas, ajudou, re-
colheu ajuda com amigos mais próxi-
mos, não descansou enquanto não
resolveu as pendências às quais foi
chamado. Em suas redes sociais,
ele registrou essas ações.

MÁRCIO
A imprensa local destacou

ontem o nome de um dos detidos
em Brasília, como sendo Márcio
Alexandre Pissocaro, dono de um
estabelecimento comercial na nos-
sa cidade. Os amigos jornalistas
entraram em pânico, pois temos
outra pessoa, muito conhecida,
homônimo. O jornalista Márcio
Pissocaro, que trabalha no gabi-
nete da senadora Ivete Silveira
(MDB), viúva do ex-deputado ca-
tarinense Luís Henrique Silveira,
em Brasília. O Pissocaro jornalis-
ta foi às redes sociais esclarecer a
confusão, para alívio dos amigos
piracicabanos. E certamente tam-
bém do prefeito Luciano Almeida,
que nos apertos, socorre-se dele
para agendas em Brasília.

COBRANÇA
Moradora da cidade fez ape-

lo aos telejornais da EPTV, e foi
atendida, com reportagem mos-
trando os estragos que as chu-
vas dos últimos dias causaram
no Parque do Mirante, com ár-
vores caídas, parapeitos que-
brados pela força das águas e
conservação precária. Sedema
e equipe de manutenção do Enge-
nho devem ter visto a reportagem.
O Capiau espera as providências
solicitadas pela reportagem.

CANDIDATO
Os partidos começam a se

movimentar para as eleições de
2024. Na última terça (10), em
reunião da executiva, o PDT de
Piracicaba decidiu que o parti-
do lançará candidato a prefei-
to. O candidato será definido
mais adiante, mas alguns nomes
estão no páreo, como o presidente
da sigla, Max Pavanello, e o advoga-
do Oscar Junior. O partido tem re-
cebido novos filiados, que tam-
bém já deixaram em aberta a
possibilidade. Aliás, como estão
fazendo a maioria das legendas
com Diretório local.

NA EDUCAÇÃO – Sueli Alves, Ana Marra, Marilda Soa-
res, Renata Bastos e Viviane Gimenes durante encon-
tro com o secretário Bruno Roza para traçar as ações
para 2023 na área da Educação em Piracicaba. A6

ACIPI, 90 ANOS – O presidente e o vice-presidente da
Acipi, Marcelo Cançado e Rodrigo Santos, se encon-
traram, na manhã de sexta (13), com o governador do
Estado de São Paulo, Tarcísio Freitas, que esteve em
Piracicaba e, na ocasião, recebeu de Cançado e San-
tos, o convite para a solenidade de inauguração do novo
prédio da Acipi e também para o jantar em comemora-
ção aos 90 anos da entidade, em julho deste ano.
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Parabéns,
APEOESP!

Professora Bebel

A nossa
APEOESP -
S i n d i c a t o
dos Profes-
sores do En-
sino Oficial
do Estado de
São Paulo -
está come-
morando 78
anos! Foi fun-
dada no dia 13 de janeiro de 1945,
na cidade de São Carlos,  como
APESNOSESP, representando
inicialmente o professores do
equivalente ao atual  ensino
médio. Durante muitos anos
a entidade defendeu profes-
soras e professores, com ênfa-
se quase exclusiva em aspectos
assistenciais e jurídicos.  A3
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Veracidade, dever moral sagrado do cavaleiro
Armando Ale-

xandre dos Santos

É muito ampla a
bibliografia so
bre a Cavalaria,

tema que vem sendo
há séculos estudado
por numerosos auto-
res, desde pontos de
vista muito variados
e, também, com orientação teó-
rica muito diversa. É, entretan-
to, impossível deixar de referir
como obra básica no assunto um
livro clássico de Léon Gautier
(1832-1897), grande especialista
em poesia épica do Medievo, pa-
leógrafo e diretor dos Arquivos
Nacionais da França.

"La Chevalerie", obra que
Gautier publicou em 1884 e bem
poderia ter sido intitulado "A
vida quotidiana do cavaleiro
medieval", contém um estudo
pormenorizado sobre os costu-
mes e as práticas dos cavaleiros,
deduzido com extremo rigor do
exame detalhado de fontes pri-
márias do Medievo, especialmen-
te obras poéticas e de literatura.

"Não podendo impedir a
guerra, a Igreja cristianizou o
soldado", sintetiza Gautier, que
vê na Cavalaria "uma prática
germânica idealizada por ação
da Igreja". Nesse livro, Gautier
estuda as origens e o desenvolvi-
mento da cavalaria, assim como
as várias fases da formação de
um barão, desde a infância até
sua entrada na ordem da cava-
laria, com a preparação, as ceri-
mônias e rituais que envolviam
essa entrada. Estuda também
como um cavaleiro casava e man-
tinha sua casa, como se susten-
tava economicamente, como era

São Luís seSão Luís seSão Luís seSão Luís seSão Luís se
encolerizou eencolerizou eencolerizou eencolerizou eencolerizou e
ordenou que oordenou que oordenou que oordenou que oordenou que o
engano fosseengano fosseengano fosseengano fosseengano fosse
imediatamenteimediatamenteimediatamenteimediatamenteimediatamente
reparado, já quereparado, já quereparado, já quereparado, já quereparado, já que
a palavraa palavraa palavraa palavraa palavra
empenhada deveempenhada deveempenhada deveempenhada deveempenhada deve
ser sempreser sempreser sempreser sempreser sempre
mantida, mesmomantida, mesmomantida, mesmomantida, mesmomantida, mesmo
quando dada aquando dada aquando dada aquando dada aquando dada a
um infielum infielum infielum infielum infiel

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente

COMERCIALIZAÇÃO
 Gerente: Sidnei Borges

SB – Jornais Regionais – EIRELI - 27.859.199/0001-64
Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765

- Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Nas veredas do fascismo
 tem um vereador

VVVVVamos tamos tamos tamos tamos ter queer queer queer queer que
tentar fazertentar fazertentar fazertentar fazertentar fazer
alguma coisaalguma coisaalguma coisaalguma coisaalguma coisa
para vivermospara vivermospara vivermospara vivermospara vivermos
felizes; vocêsfelizes; vocêsfelizes; vocêsfelizes; vocêsfelizes; vocês
tambémtambémtambémtambémtambém

Transtorno Bipolar - o que é?

O transtorno bipolar an
tes denominado psico
se maníaco-depressiva

(PMD) mudou sua denomina-
ção, pois nem sempre o quadro
vem associado à psicose em si.
Sua característica principal é a al-
ternância de humor repentina,
com fases eufóricas e depressi-
vas, e seu portador não nota a osci-
lação como as outras pessoas.

Na fase maníaca o sujeito
apresenta elevação da energia
e disposição, humor eufórico,
irritabilidade, distração, raci-
ocínio acelerado, tagarelice,
insônia, otimismo exagerado,
pouco senso crítico. Em con-
traposição, a fase depressiva
apresenta um quadro oposto:
desânimo, cansaço mental,
isolamento social,  apatia,
medo, insegurança, vazio,
pessimismo, culpa, redução
autoestima e da libido, alte-

Desde a infância, com
autoestima baixa, dei um
jeito de fazer tudo dar erra-
do. Fiz terapia e agora es-
tou em busca de meus so-
nhos, num momento positi-
vo. Só depois de terminado
um relacionamento muito
significativo para mim que
descobri ter sido traído,
mas acho que está supera-
do. Ao final do namoro, no
auge da minha inseguran-
ça emocional, ela me excluiu
da vida dela, pois supôs que
numa festa eu estivesse ten-
tando 'melar' uma ficada
dela com um doido lá.

Orgulhosa me excluiu
de uma rede social, então a
excluí de outra. Aprendi a
me dar valor, mas minha
autoestima me faz ter reca-
ídas. Isso é normal?

Milton.

INTERATIVO
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COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço. Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

José Osmir Bertazzoni

Fique e não diga
nada. Cuidem-se,
cuidem-se. Olhe o

que vão dizer, não sejam
bobos, não acreditem
nem mesmo no que
aparenta ser real; mui-
tas mentiras trazem in-
fluências ruins; pessoas
que não estão acostumadas a ler
um artigo de jornal, razão pela
qual se convencem nas redes sociais
por um pequeno texto de dez linhas,
cheios de malícias e mentiras; influ-
enciam-se pela mais pura ilusão.

Corra, corra destas armadi-
lhas, sua vida não vai melhorar se
acreditar que você, lendo essas li-
nhas poucas, já consegue avaliar
a política, a sociedade, a literatu-
ra, a medicina, a engenharia, o
direito. Lembre-se, uma nota
do WhatsApp, sem referências
ou esclarecimentos lógicos
nada acrescenta; deixe que os
especialistas analisem antes,
assim você não se tornará um
neurótico imbecilizado e influen-
ciável que delira loucuras na tri-
buna de uma Casa Legislativa.

Lembre-se disso... Então
tudo é um problema. Vão en-
tender? Tenham cuidado! E se
entender mal, lentamente, terá
consequências! Não importa se
há boa-fé, ou má, as fobias ilu-
minam essas cabeças que não
pensam, só odeiam e querem ser
vistas, não importa como, mas
querem ser impositores.

Enquanto vocês valorizam
essas aberrações, lugares cujas
condições intelectuais você não
conhece, podendo ser até um ma-
nicômio, continuarão inventando
um novo gênero de mentiras por
semana até transformar sua vida
no inferno que eles próprios vivem.
As redes sociais são uma novida-
de para o tribalismo humano e elas
poderão trazer consequências ain-
da mais desastrosas do que o si-
nal de fumaça que depois acaba
queimando toda floresta.

As pessoas precisam pensar
em contemplar a sabedoria coleti-
va com análises e muita leitura que
envolve a natureza humana. Um
bom início é o "O Contrato Social",
de Jean-Jacques Rousseau, mas
não é só isso, é a humildade de
tirar suas dúvidas com quem par-
ticularmente mais conhece da
matéria em questão, esteja ela no
campo acadêmico, científico ou
espiritual. Um discurso não pode
partir de uma caverna onde não
se conhece o lado externo, como
ensinou Platão em o "Mito da Ca-
verna", uma alegoria retirada de
"A República". Um diálogo plan-

sua vida doméstica em
família, quais as rotinas
diárias que praticava,
como se alimentava, re-
zava, se divertia, caça-
va, participava de tor-
neios, combatia em
combate individual, em
batalhas ou em cercos
e, afinal, como era a
morte de um cavaleiro,

com os rituais e cerimônias que
acompanhavam o final de sua exis-
tência. Trata-se de uma análise ex-
tremamente erudita e muito bem
sustentada por citações de docu-
mentos de época. Especial interes-
se tem o capítulo 2 intitulado "O
código da Cavalaria" (op. cit, p. 35-
56), no qual Gautier deduz, sem-
pre de fontes primárias, os dez
princípios básicos de conduta do
cavaleiro, ou seja, seu decálogo,
seus dez mandamentos:

Um dos deveres morais mais
sagrados do cavaleiro era o de sem-
pre respeitar a veracidade. O oita-
vo dos dez mandamentos do ca-
valeiro, compendiados na obra
clássica de Léon Gautier, era pre-
cisamente este "Jamais mentirás e
serás sempre fiel à palavra dada"
(op. cit. p. 49-50). Gautier cita dois
trechos de canções de gesta no
mesmo sentido: "Um coração de-
licado não pode mentir" (Canção
de Raoul de Cambrai) e "Amigo,
toma cuidado com a mentira, pois
é uma mancha que causa muito
arrependimento" (palavras de Ro-
lando, par de Carlos Magno, pro-
feridas na Pérsia ao filho de um
rei pagão ao qual tentava explicar
o que era a Cavalaria). A mentira
era extremamente mal vista na
cultura medieval, e esse horror se
manifestava pela extraordinária
riqueza do vocabulário medieval

para designar os incontáveis mo-
dos de faltar com a verdade, as-
sim como o número infinito de
mentirosos (cfr. LE GOFF. Jac-
ques. A civilização do Ocidente
medieval. Lisboa: Editorial Estam-
pa, 1983, vol. 2, p. 119). A expres-
são insultante "mentes pela gor-
ja!", às vezes completada pelo vo-
cativo depreciativo ("mentes pela
gorja, vilão!"), era muito frequen-
te no Medievo português. Uma
antiga oração francesa ao rei São
Luís, de autoria atribuída ao con-
destável Bertrand Du Guesclin
(c.1320-1380), também exprimia
com repulsa a ideia de que a men-
tira não podia passar pela gargan-
ta do homem honesto, ainda que
dizer a verdade lhe custasse a vida:
"Vós, que mantínheis a vossa pa-
lavra até mesmo quando dada a
um infiel, fazei com que a mentira
jamais passe pela minha gargan-
ta." - Essa oração alude ao fato de
o monarca ter censurado um ca-
valeiro francês que se gabava de
ter conseguido surrupiar aos mu-
çulmanos certa quantidade de
moedas de ouro, no ato de pagar o

resgate para a libertação do rei.
São Luís se encolerizou e orde-
nou que o engano fosse imedia-
tamente reparado, já que a pala-
vra empenhada deve ser sempre
mantida, mesmo quando dada
a um infiel. O episódio foi teste-
munhado por Jean de Joinville
(1224-1317), biógrafo do rei, no
processo de sua canonização (cfr.
LE GOFF, Jacques. São Luís - bi-
ografia. Rio de Janeiro: Editora
Record, 1999, p. 176). O mesmo
episódio é narrado por Richard
de Bury, que acrescenta ter sido
o Conde de Montfort o cavaleiro
censurado pelo rei, e informa
ademais terem sido 20 mil as
moedas surrupiadas (BURY, Ri-
chard de. Histoire de Saint Louis,
Roi de France. Tours: Mame et Cie.
Éditeurs, 1846, p. 156). Ver ainda, a
respeito do episódio, BORDONOVE,
Georges. Les Rois qui ont fait la
France - Saint Louis, Roi éternel.
Paris: Pygmalion/Gérard Wate-
let, 1984, p. 193.

Aos leitores brasileiros de-
sejosos de uma visão de conjun-
to sintética da Cavalaria, entre
autores mais modernos e em lín-
gua portuguesa, pode ser encon-
trada em: LE GOFF, Jacques;
SCHMITT, Jean-Claude. Dici-
onário Temático do Ocidente
Medieval. Bauru/São Paulo:
EDUSC/Imprensa Oficial do
Estado, 2002, vo. I, verbete
"Cavalaria", p. 185-199.

Licenciado em História e
em Filosofia, doutor na
área de Filosofia e Letras,
membro da Academia Por-
tuguesa da História e dos
Institutos Históricos e Ge-
ográficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba.

Ainda pela madrugada, nos
sos amigos da Colônia
Manto da Luz aqui esta-

vam dialogando. O Mentor quan-
do se preparava para se despe-
dir, disse. Amado irmão, é du-
rante a infância, que o espírito
se manifesta no ente físico ou
Alma da criança, para preservá-
la dos males que a espreitam e
partilhar com ela os momentos
muito gratos desta nova oportu-
nidade. Algumas lembranças da
personalidade congênita ficam
gravadas na mente, para reapa-
recer depois de adulto, como in-
centivos ou inspirações que ilu-
minam sua marcha pelo mun-
do. O processo de evolução cons-
ciente faz o homem compreen-
der que a inteligência e a sensibi-
lidade são aptidões superiores.
Fez uma pequena pausa e disse.
A grandeza e a profundidade do
pensamento são desejosas de co-
nhecer a fonte Divina da sabedo-
ria. Este é o momento oportuno de
revelar o segredo para compreendê-
lo. O pensamento do criador é abso-
lutamente original, cujas projeções
concebeu com a mais clara visão
da grande renúncia, capacidade
mental para alcançar a herança
da conexão direta com seu espí-
rito e constante assistência. Pas-
sei a refletir sobre tal informa-
ção e quando me dei por conta
havia alguns rascunhos em uma
folha e a Caravana seguiu desa-
parecendo pelo ambiente.

Amados e queridos leitores.
Nem todo arrependimento invo-
cado num ato de emoção gera o
estremecimento que lhe produz
a confissão de nossas faltas. A
intenção sincera nada mais é que
uma promessa. O arrependimen-
to não elimina a causa do dano,
mas, ainda que seja profundo,

Dentro do próprio Ser se faz
o Tribunal de Sentenças

pode desaparecer os efeitos. O Espí-
rito da consciência absolvição até al-
cançar sua realização mediante a eli-
minação das causas que lhe deram
origem. O ato meritório é um meio
de se alcançar o verdadeiro perdão,
outorgado por um tribunal de sen-
tenças dentro do próprio Ser. É as-
sim que, colheremos prontamente
o substancioso fruto de uma ex-
periência positiva. A fonte da ori-
gem da sabedoria, expressa à
vontade e disposição para nutrir-
se com os valores Divinos. O Pen-
samento de Deus se manifesta na
Criação. A Virtude é processo men-
tal nas imediações da consciência que
expressa que a consciência é a essên-
cia viva do conhecimento.

E finalizamos com Allan
Kardec para refletir com sabedo-
ria. "Você receberá de retorno
tudo o que der aos outros, se-
gundo a lei que rege os destinos",
"Os homens semeiam na terra o
que colherão na vida espiritual,
os frutos de sua coragem ou de sua
fraqueza", "Não basta não fazer o
mal, é preciso fazer o bem", "O ver-
dadeiro homem de bem é aquele que
faz a outrem aquilo que queria que
os outros lhe fizessem", "A educa-
ção, se bem compreendida, é a chave
do progresso moral" e "O sinal mais
característico da imperfeição do ho-
mem é o seu interesse pessoal". En-
fim, ao conhecer as Leis de Deus e
superar tudo o que nele é superável,
vamos compreendendo qual deve ser
o nosso Destino e qual a melhor
conduta para uma vida em ple-
na harmonia. Quando reconhe-
cer que toda prisão é feita de pen-
samentos, estará livre de todas
as amarras. Regredir para pro-
gredir. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

ração no apetite e no sono
(dorme mais).

A combinação de medica-
mento e psicoterapia tem se
mostrado mais indicado. A
psiquiatra Ana Taveira condu-
ziu uma pesquisa em que 820
psiquiatras do Brasil revelaram
o lítio como primeira opção para
o tratamento, mesmo faltando
informação a mais de 70% de-
les. "A desinformação é um
obstáculo para o uso do lí-
tio", revela. O medicamento é
prescrito por 56,1% na fase
maníaca, 43,6% na depressi-
va e 75,2% na manutenção.

Diagnóstico precoce e
participação da família favo-
recem muito na qualidade de
vida do portador. Se até al-
guns médicos estão desinfor-
mados, imagine a família.
Talvez haja alguém perto de
você e você nem imagine.

Você mesmo diz que boico-
tou sua felicidade e depois res-
ponsabiliza sua ex-namorada por
te excluir da vida dela. Sem entrar
no mérito da traição, você sinali-
za com vigor que sua autoestima
tem sido a pedra no seu cami-
nho, como diria Drummond.
Não dá para ignorar esse fato.

Suas colocações são cheias de
emoção e contradição. Num mo-
mento a julga orgulhosa em ter lhe
excluído de sua rede, no outro é você
quem a exclui valendo-se do mesmo
orgulho (?). Não lhe ocorreu que tal-
vez ela não tivesse tanta coragem
para eliminá-lo da vida dela ao não
o excluir da segunda rede?

A despeito do que alega as
recaídas podem indicar um tér-
mino não muito bem elaborado.
A traição fundamenta justifica-
tivas para sua indignação, mas
relativa à infidelidade ou ao tér-
mino do relacionamento?

tado de forma pensada
pode ser para o bem ou
aproveitar de seus gos-
tos e fobias, o que é pior
para todos e, sobretudo,
para eles.

Enquanto isso, você
continuará a vê-los des-
filar sob sua própria di-
tadura, a da opinião
única e incontestável,

nunca porque é a correta, mas por-
que é consequência de uma prisão hu-

mana do próprio ser irracional; um
cárcere ideologizado sem saída.

Você já ouviu a frase: "É me-
lhor calar a boca"? Mesmo que
aprendam e ouçam longas con-
versas sobre liberdade e direi-
tos humanos, direito das mu-
lheres e das minorias, isso pode
soar como coisas imprestáveis
para quem nunca vivenciou a
discriminação e o abandono.

Deixe a vida passar sem dor
ou glória. O tempo cura tudo. Es-
tamos aqui a um passo de distân-
cia, somos filhos do mesmo solo e
buscamos o mesmo bem comum.
Às vezes, não percebemos que jun-
tos somos responsáveis pelo bem
maior: a vida coletiva e social.

Estamos vivendo na era dos
falsos profetas, que tentam nos
conduzir por caminhos que so-
mente a eles interessa. Portanto, a
Bíblia é importante e esse versícu-
lo não pode ser negligenciado: "Cui-
dado com os falsos profetas. Eles
vêm a vocês vestidos de peles de
ovelhas, mas por dentro são lobos
devoradores. Vocês os reconhece-
rão por seus frutos. Pode alguém
colher uvas de um espinheiro ou
figos de ervas daninhas? Seme-
lhantemente, toda árvore boa dá
frutos bons, mas a árvore ruim dá
frutos ruins. A árvore boa não
pode dar frutos ruins, nem a ár-
vore ruim pode dar frutos bons.
Toda árvore que não produz bons
frutos é cortada e lançada ao fogo.
Assim, pelos seus frutos vocês os
reconhecerão!". Mateus 7:15-20

Isso não é suficiente. Melhor
a inclusão da palavra inclusão em
todas as leis futuras que tragam a
verdade e o amor ao próximo. E
eu digo: vamos ter que tentar fa-
zer alguma coisa para vivermos
felizes. Vocês também.

José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Não de lado, mas
para a frente

Isso é muitoIsso é muitoIsso é muitoIsso é muitoIsso é muito
mais importantemais importantemais importantemais importantemais importante
do quedo quedo quedo quedo que
ideologizar umideologizar umideologizar umideologizar umideologizar um
debate estéril edebate estéril edebate estéril edebate estéril edebate estéril e
falaciosofalaciosofalaciosofalaciosofalacioso

José Renato Nalini

Um sintoma de
que o Brasil in
voluiu nos últi-

mos anos é a persistên-
cia em se rotular o pen-
samento, enjaulando-o
entre esquerda ou direita.
Ambas as posições, irre-
dutíveis e inconciliáveis.

Esse debate é datado e supe-
rado. O mundo enfrenta desafios
com os quais nunca lidou. Na crença
de que o planeta é capaz de resolver
suas crises, independentemente da
ação humana, exagerou-se no uso de
recursos naturais não renováveis. O
resultado é o aquecimento global
que, se não for imediatamente de-
belado, acabará com a aventura
humana sobre a Terra. Isso é mui-
to mais importante do que ideolo-
gizar um debate estéril e falacioso.

Esse o inimigo comum, não a
postura política de quem pretende res-
suscitar utopias e adota o fanatismo
como única forma de manifestação.
A fragmentada sociedade humana
precisa de união para obter consensos
mínimos. Como adotar o "desmata-
mento zero"? Como repor as cicatri-
zes calcinadas dos espaços que já
foram verdes e hoje são desertos?
Como restaurar as nascentes e
cursos d'água que desapareceram
ante a insanidade do bicho-ho-
mem? Como despoluir os menos
de 3% de água doce que tem de
satisfazer a sede humana, mas que
está comprometido com a imun-
dície incontrolável?

É isso o que os homens que
ainda não perderam completamen-
te o juízo e que guardam um resíduo
de discernimento devem procurar fa-

zer. Debater, discutir, sem
agressão, sem violência,
sem intolerância.

As armas para o
enfrentamento da ques-
tão climática não são
aquelas produzidas por
uma indústria arma-
mentista eficiente em
seus lobbies e capaz de en-
tusiasmar os radicais que

se sentem poderosos e invencíveis
quando portam consigo um instru-
mento letal. A verdadeira ferramenta

é o entendimento, é a busca do con-
senso, é o diálogo democrático, em
que haja respeito ao outro, consi-
deração em relação aos seus argu-
mentos, embora com eles não se
possa concordar.  É com entendi-
mento, com paciência, com tole-
rância e com coragem que esta
humanidade desvairada poderá
ganhar a batalha contra a reação
compreensível de um planeta que,
de tão maltratado, resolveu dizer
"chega!". Sem direita, sem esquer-
da, caminhemos para a frente.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo
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JUIZO
O bom senso mandava Luiz

Inácio Lula da Silva nomear dois
especialistas para os ministérios
da Fazenda e Planejamento, co-
ração e pulmão de uma adminis-
tração. Contudo, por razões, va-
mos denominar como pontual, o
Presidente da República escolheu
dois políticos. Mercado não mos-
trou reação ou resignação. Mas,
então, em seguida, apareceu uma
boa nova: tanto Fernando Had-
dad (Fazenda) como Simone Te-
bet (Planejamento), trataram de
se cercar de assessores técnicos,
todos experientes. Menos mal. O

Arquivo

Parabéns, APEOESP!
TTTTTenho a honra e aenho a honra e aenho a honra e aenho a honra e aenho a honra e a
satisfação desatisfação desatisfação desatisfação desatisfação de
representarrepresentarrepresentarrepresentarrepresentar
profissionais daprofissionais daprofissionais daprofissionais daprofissionais da
Educação comoEducação comoEducação comoEducação comoEducação como
deputada estadualdeputada estadualdeputada estadualdeputada estadualdeputada estadual
na ALESPna ALESPna ALESPna ALESPna ALESP

Professora Bebel

A nossa APEOESP -
Sindicato dos Pro
fessores do Ensino

Oficial do Estado de São
Paulo - está comemoran-
do 78 anos! Foi fundada
no dia 13 de janeiro de
1945, na cidade de São
Carlos,  como  APESNO-
SESP, representando ini-
cialmente o professores do equi-
valente ao atual ensino médio.

Durante muitos anos a enti-
dade defendeu professoras e pro-
fessores, com ênfase quase exclu-
siva em aspectos assistenciais e
jurídicos. De fato, na década de
1970, era muito mais conhecida
pelo trabalho jurídico do que por
qualquer ação reivindicatória ao
governo estadual, no contexto da
ditadura militar então em vigor.
Porém, a base da categoria queria
muito mais que isso. Assim, movi-
mentos de oposição se unificaram
e venceram a eleição de 1979. A
então direção da APEOESP tentou
impedir a posse, que foi garantida
por liminar da justiça. A primeira
presidenta desta nova fase sindi-
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mundo dos negócios aceitou,
contudo, logicamente, observa-
rá os passos seguintes. Caso re-
almente não haja interferências
ideológicas ou interesseiras, o
carro pode andar sem grandes
sustos. A expectativa (ou espe-
rança) é de que a seriedade ja-
mais se ausente.

PONTO FINAL
Em 2023, Lula vai indicar dois

ministros para substituir Ricardo
Lewandowski e Rosa Weber. A ten-
dência é por um homem e uma
mulher. Nomes? Até o momen-
to, nenhuma pista.

cal e combativa da
APEOESP foi Eiko
Shiraiwa. Em sua ges-
tão, o então governa-
dor Paulo Maluf ten-
tou estrangular fi-
nanceiramente a enti-
dade, cortando o des-
conto em folha das
mensalidades. A cate-
goria atendeu ao cha-

mado da diretoria e
continuou contribuindo, derro-
tando o governo com a volta do
desconto em folha. Essa é a marca
da nossa APEOESP: ser sustenta-
da voluntariamente por seus 189
mil associados, sem imposto sin-
dical. Hoje, inclusive, apesar do
desconto em folha, um grande
número de associados paga suas
mensalidades em carnês ou depó-
sitos bancários.

Maior sindicato da América
Latina, cresceu sob a direção dos
presidentes Gumercindo Milho-
men, João Felício, Roberto Felício,
Carlos Ramiro de Castro (o sau-
doso Carlão) e também com mi-
nha contribuição na Presidência
do sindicato pela quinta vez, sen-
do quatro consecutivas desde

2017, sempre pelo voto direto e se-
creto, com percentual acima de
50% dos votos válidos.

A APEOESP teve participação
de protagonista nos mais impor-
tantes momentos da história do
Brasil e do estado de São Paulo
nas últimas quatro décadas, por-
que somos parte da luta por de-
mocracia e cidadania, pelo respei-
to à diversidade e pelo atendimen-
to das necessidades dos segmen-
tos sociais oprimidos. Neste mo-
mento, fazemos parte das mani-
festações pela garantia do estado
democrático de direito e contra os
ataques terroristas que pretendem
criar o caos social para favorecer
um golpe de extrema-direita.

Na defesa dos direitos da ca-
tegoria e da qualidade da Educa-

ção, as escolas, as ruas e avenidas, as
praças, o parlamento, o judiciário e
tantos outros locais são nossos espa-
ços de luta. Assim foi em 2015, na
nossa histórica greve de 92 dias. As-
sim tem sido ao longo da história, foi
nas recentes conquistas do fim do
confisco salarial de aposentados e
pensionistas e na prorrogação dos
contratos da categoria O e está sen-
do na nossa luta por uma nova
atribuição de aulas presencial, jus-
ta e transparente.

Tenho a honra e a satisfação
de representar profissionais da
Educação como Deputada estadu-
al na ALESP. É verdade que recebi
milhares de votos de outros seg-
mentos sociais e defendo suas de-
mandas. Mas a Educação conti-
nua sendo minha causa e minha
motivação, pois ela é instrumento
de mudança e de transformação.

Parabéns, APEOESP! Que ve-
nham muitas décadas mais de lu-
tas e conquistas.

Professora Bebel, presi-
denta da  APEOESP, depu-
tada estadual pelo PT e vice-
presidenta estadual do Par-
tido dos Trabalhadores

Piracicaba referência nacional:
como chegamos até aqui?

Barjas Negri

A revista IstoÉ em
sua edição especial, di-
vulgada no ano passa-
do, trouxe o Ranking
das Melhores Cidades
do Brasil 2022, com
base de dados de im-
portantes indicadores
socioeconômicos e am-
bientais referentes a 2019/2021.
Piracicaba ficou entre as 50 me-
lhores cidades do Brasil (48ª en-
tre todas as cidades brasileiras e
37ª entre as grandes cidades. Nos
últimos 20 anos, Piracicaba avan-
çou, e muito, em quase todos os
indicadores, melhorando a quali-
dade de vida dos piracicabanos e
também o ambiente de negócios.

Outros estudos já haviam
mostrado esses avanços, colocan-
do Piracicaba como uma das me-
lhores cidades em Gestão, como foi
o caso da Macroplan, classifican-
do a cidade em 1º lugar em 2020,
pesquisa amplamente divulgada
pela revista Exame (edição nº
1.203), que analisou 16 importan-
tes indicadores das 100 maiores
cidades do Brasil; pesquisa do Ins-
tituto Sou da Paz deu destaque à
Segurança; o Instituto Trata Bra-
sil destacou o Saneamento Básico;
a ABES também colocou Piracica-
ba no 1º lugar no Saneamento.
Além dessas pesquisas temos ou-
tros com diferentes indicadores.

Tudo isso é resultado de pla-
nejamento de trabalho e de inves-
timentos públicos e privados du-
rante várias gestões municipais.
Há anos Piracicaba é primeiro lu-
gar e referência em Educação, com
destaque para o atendimento pré-
escolar que, também há muito
tempo, atende 100% das crianças
de 4 e 5 anos; ampliou de 17% para
70% o atendimento em creches (0
a 3 anos). No caso das creches, a
meta nacional é chegar a 50% em
2024. O nosso saneamento é pra-
ticamente universal, com quase
100% de abastecimento d´água,
quase 100% de coleta e tratamen-
to de esgoto. A mortalidade infan-
til caiu de 15 para menos de 10 por
1.000 nascidos vivos. Só para ci-
tar os i ndicadores mais relacio-
nados à área social.

Na economia, Piracicaba am-
pliou sua participação no PIB es-
tadual, implantou os distritos in-
dustriais Uninorte I e II, Unino-
roeste, o CDL/TRX e o Parque

Automotivo,  com a
montadora coreana
Hyundai e seus for-
necedores. Houve a
expansão de várias
empresas, como a Ar-
celorMittal, a Oji Pa-
péis e a Caterpillar.
Isso gerou expressiva
expansão das expor-
tações e muitos em-

pregos qualificados. Nós, gesto-
res públicos, já prevendo essas
expansões, trouxemos para a ci-

dade novas escolas técnicas pre-
parando essa mão de obra quali-
ficada, principalmente para os jovens.

Os avanços ocorreram tam-
bém nas áreas ambiental, com
a preservação de nossos rios,
córregos e ribeirões, com a am-
pliação da arborização e da re-
ciclagem, bem como ações para
transformar a cidade cada vez
mais digital. Os dois anos de pan-
demia do coronavírus dificulta-
ram as novas ações dos setores
público e privado, mas com traba-
lho de todos foi possível man-
ter os principais indicadores.

O que ocorreu nos últimos 20
anos (2000/2020) foi muito im-
portante para a nossa cidade e es-
ses trabalhos precisam continuar,
precisam ser aperfeiçoados para
que a qualidade de vida do cida-
dão melhore cada vez mais. Neste
segundo semestre, o IBGE estará
realizando o Censo Demográfico a
partir da divulgação de seus re-
sultados poderemos enxergar me-
lhor os principais avanços nas úl-
timas décadas, e como chegamos
até aqui. Que nos próximos anos,
Piracicaba consiga manter esses
bons indicadores socioeconômicos
e ambientais e se melhorá-los será
bom para todos.

Barjs Negri, ex-prefeito
de Piracicaba

Esses trabalhosEsses trabalhosEsses trabalhosEsses trabalhosEsses trabalhos
precisamprecisamprecisamprecisamprecisam
continuarcontinuarcontinuarcontinuarcontinuar,,,,,
precisam serprecisam serprecisam serprecisam serprecisam ser
aperfeiçoadosaperfeiçoadosaperfeiçoadosaperfeiçoadosaperfeiçoados
para que apara que apara que apara que apara que a
qualidade dequalidade dequalidade dequalidade dequalidade de
vida do cidadãovida do cidadãovida do cidadãovida do cidadãovida do cidadão
melhoremelhoremelhoremelhoremelhore
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Abertas inscrições para a
edição do Clube de Leitura

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto inicia,
dia 28, o projeto Clube de Leitura:
Bibliodiversidade, com o tema His-
tória em Quadrinhos, que reunirá
amantes da leitura para comentar
e trocar impressões sobre uma
mesma obra, pré-definida pela dire-
ção da instituição. Neste primeiro en-
contro, às 10h, que seguirá sempre no
último sábado de cada mês, a lei-
tura selecionada é a história em
quadrinhos (HQ) The Guardian:
Em Busca da Luz, cujo autor é o
piracicabano Gustavo Piacentini. A
Biblioteca é mantida pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural).

Para participar do Clube de
Leitura, explica Melysse Martim,
diretora da Biblioteca, a pessoa deve
ir até a instituição (rua Saldanha
Marinho, 333) e realizar o emprésti-
mo da HQ The Guardian: Em Busca
da Luz. A roda de conversa terá a
presença do autor e mediação dos
funcionários da biblioteca. Exis-
tem 10 exemplares da obra na bi-
blioteca já disponíveis para em-
préstimo. A ideia é que a obra seja
lida antes do encontro no dia 28/
01. "Também pode participar do
Clube de Leitura caso a pessoa já
tenha lido ou resolver comprar a
obra", explica Melysse. Vale res-
saltar que a HQ não é comercializa-
da na Biblioteca Municipal.

Além disso, é confirmar
vaga no projeto Clube de Leitu-
ra: Bibliodiversidade, que pode
ser presencialmente, na recep-
ção da Biblioteca, ou pelo What-
sapp (19) 3433-3674.

O tema de janeiro,  His-
tória em Quadrinhos, segun-
do Melysse, foi escolhido em

menção à comemoração do Dia
Nacional das Histórias em Qua-
drinhos, anualmente celebrado em
30 de janeiro, data em que foi pu-
blicada a primeira história nesse
formato no Brasil, em 1869: As
Aventuras de Nhô-Quim ou Im-
pressões de uma Viagem à Cor-
te, do cartunista Angelo Agos-
tini. The Guardian: Em Busca da
Luz, lançada em 2018, é uma
história sobre uma profecia que
envolve um espadachim nobre,
um camponês e um bando de
mercenários, cada um com ob-
jetivos distintos, embarcando
numa jornada cheia de ação,
humor e aventura.

O autor Gustavo Piacentini é
mestre em Língua e Literatura In-
glesa pela FFLCH-USP e professor
de ensino médio. Tem participa-
ção em outros quadrinhos inde-
pendentes financiados coletiva-
mente, além de já ter sido selecio-
nado no Salão Internacional de
Humor de Piracicaba (2011 e
2012). A HQ ainda foi selecionada
pelo PROAC-SP e rendeu o prêmio
Le Blanc (URFJ) de Melhor HQ
Nacional Independente de 2019.

CLUBES DE LEITURA - A
diretora da Biblioteca Municipal
explica que os clubes de leitura já
acontecem presencialmente em di-
versos lugares do mundo e as ver-
sões virtuais ganharam força na
pandemia, como alternativa de
uma experiência de troca de opini-
ões sobre livros.

Melysse também ressalta que
a bibliodiversidade é proposta neste
projeto em Piracicaba para de-
mocratizar a informação de for-
ma equitativa, com respeito à
diversidade e socialização, am-

Projeto inédito na Biblioteca Municipal, Clube da Leitura terá edições mensais

pliando e facilitando o acesso à
cultura, buscando escolher li-
vros a cada mês relacionados a
datas importantes e comemorati-
vas no mês em questão. "A leitu-
ra também é uma forma de ge-
rar empatia, de oferecer a re-
presentatividade seja em mun-
dos reais ou imaginários, para
que os leitores se reconheçam
nas histórias", ela finaliza.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodiversidade (His-
tória em Quadrinhos). Sábado, 28/01,
às 10h, na Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua Salda-
nha Marinho, 333, Centro). Partici-
pação gratuita mediante inscrição.
Horário de funcionamento: segun-
da a sexta-feira, das 8h às 18h e aos
sábados, das 8h às 12h. Inscrições e
mais informações: (19) 3433-3674.

Divu lgação
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VacinaPira tem vagas da 5ª dose
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de segunda (16). O agendamento
é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
A SMS reforça a necessidade de a
população buscar as doses adicio-
nais e que a 5ª dose ainda está
disponível apenas para pessoas com
18 anos ou mais, com alto grau de
imunossupressão, que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

O agendamento da terceira
dose está disponível para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos, 4
meses; para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 28 dias; e para
adolescentes de 12 a 17 anos com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 8 semanas. A quarta dose tem

vagas para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 3ª dose
há, pelo menos, 4 meses; e para
pessoas com 18 anos ou mais que
tomaram a 3ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses. Para se vacinar con-
tra a Covid-19 é necessário apre-
sentar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

DOSE PEDIÁTRICA  -
Além disso, a SMS lembra da im-
portância do agendamento para a
segunda dose da vacina Pfizer
Baby. As crianças com idade entre
6 meses e 2 anos que tomaram a
primeira dose há 28 dias, já po-
dem receber a 2ª dose a partir da
próxima semana. Segundo o Mi-
nistério da Saúde, a dose pode ser
aplicada simultaneamente com as

demais vacinas do Calendário
Nacional de Vacinação.

MAIS VAGAS - A Secreta-
ria reforça que ainda há vagas
para a primeira dose para todas
as idades, a partir dos 3 anos; se-
gunda dose da Pfizer para quem
tomou a primeira dose até 25/11
(12 a 17 anos) e até 24/12 (18 anos
ou mais); segunda dose da Coro-
navac para quem tomou a primei-

ra dose até 23/12; segunda dose
de Astrazeneca para quem tomou
a primeira até 25/11; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 18/11, se-
gunda dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicional
até 07/10 e terceira adicional Jans-
sen para quem tomou a segunda
adicional até 07/10.

ENÉAS LEMAIRE DE MORAES
Enéas Lemaire de Moraes, fundador do Departamento de

Cirurgia e Traumatologia Buco-Maxilo-Faciais da Santa Casa
de Misericórdia de Piracicaba, um dos mais antigos do Brasil.
Foi ele quem concretizou o sonho iniciado no final dos anos
1930 o ideal de outro cirurgião-den-
tista, Bruno Ferraioli, que iniciou a
ocupação do Gabinete Dentário
da Santa Casa. Em atividade na
área primando sempre pelo uso
de técnicas de ponta, respeitan-
do o progresso científico e dedi-
cando a população tanto caren-
te, como previdenciária e parti-
cular de Piracicaba um atendi-
mento diferenciado, o Depar-
tamento assiste hoje deze-
nas de municípios, sendo
referência regional à todos
que procuram seus présti-
mos. (Edson Rontani Jú-
nior - Piracicaba Antiga no
Facebook e no Youtube -
Facebook e Instagram :
edsonrontanijr)
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10 º BPMI
comemora 47 anos
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Secretaria intensifica fiscalização
nas obras das escolas municipais
Das 124 unidades, 48 delas já passam por melhorias ou já tiveram as intervenções finalizadas

Com o intuito de garantir a
qualidade dos serviços realizados
nas unidades escolares, a equipe
técnica da Secretaria Municipal de
Educação, capitaneada pela engenhei-
ra Ana Beatriz Cabana, tem vistoria-
do e fiscalizado as intervenções que
estão em curso e as já finalizadas.

 Somente nesta semana foram
visitadas 13 unidades que estão
passando por obras ou que já tive-
ram os reparos finalizados para
conferir a qualidade do serviço,
bem como elencar pontos que ne-
cessitem de melhorias, adequações
ou de novas intervenções por par-
te da empresa contratada.

As obras, realizadas através
de parceria entre a SME e a Secre-
taria Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel), seguem em ritmo acelera-
do, sendo que, das 124 escolas muni-
cipais de Piracicaba, 48 delas já pas-
sam por melhorias ou já tiveram
as intervenções finalizadas.

A reforma, que engloba to-
das as unidades escolares da Rede
Municipal é uma iniciativa inédi-
ta. Com um investimento total de
R$ 43,9 milhões, e prazo de con-
clusão de 12 meses.

As unidades vêm recebendo
intervenções, conforme as neces-
sidades de cada uma, englobando
demolições e retirada de entulho,
fundação e infraestrutura, imper-
meabilização de ambientes e solo,
melhorias em alvenaria, troca,

substituição e revitalização de ele-
mentos de madeira, troca, substi-
tuição e revitalização de esquadri-
as metálicas, cobertura, vidros, re-
vestimentos, pisos, pintura total
interna e externa, melhorias hi-
dráulicas, elétricas, bem como nos
sistemas de rede e telefonia.

Para a engenheira e fiscal do
contrato, Ana Beatriz Cabana, é
essencial acompanhar as reformas
para garantir a qualidade do ser-
viço executado. "Estamos fazendo
o nosso máximo para garantir que
tudo saia da melhor forma possível.
Estamos trabalhando e fiscalizando
para que as obras cumpram os pa-

drões da construção civil, com sen-
so crítico e organizacional"

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, ressalta
que é meta da SME entregar, até o
final deste ano, todas as escolas
reformadas, com novos móveis e
equipamentos de ponta. "Garanto
para a comunidade de Piracicaba
que, na gestão do prefeito Luciano
Almeida, os recursos da educação
serão investidos e utilizados exclu-
sivamente na qualidade da edu-
cação. Encontramos uma triste
realidade quando assumimos e
entregaremos escolas reformadas,
com novos equipamentos e móveis

para ter um ambiente favorável ao
ensino dos mais de 36 mil alunos
da Rede Municipal", frisa o chefe
da pasta.

Bruno Roza reitera o pedi-
do e solicita a compreensão de to-
das as comunidades escolares. "É
claro que qualquer obra gera
transtorno, principalmente nas
nossas escolas que continuam em
funcionamento, mesmo com as
o b r as acontecendo. Peço a
compreensão e o apoio de to-
dos os nossos gestores, professo-
res, funcionários, alunos e pais,
para que as obras possam seguir
em ritmo acelerado", destaca.

A engenheira Ana Cabana conversa com funcionários da empresa contratada durante vistoria na E.M. Heitor Pompermayer

 Thiago Marquezin e Ygor Gimenez / SME

O 10º Batalhão da Polícia
Militar do Interior (10º BPMI) co-
memorou na manhã de ontem (13)
seu 47º aniversário em solenida-
de realizada na praça José Bonifá-
cio, que contou com a presença do
secretário de Segurança Pública do
Estado, Guilherme Derrite, do co-
mandante-geral da PM. O secre-
tário municipal de Governo, Carlos
Beltrame, representou o prefeito Lu-
ciano Almeida na cerimônia.O se-
cretário municipal de Transportes
Internos, Paulo Roberto Borges,
também participou do evento.

O comandante do 10ºBPM/I,
tenente-coronel Alexandre Luiz
Bergamasco Pedro, falou sobre o
trabalho desenvolvido nos 11 mu-
nicípios e apresentou números. "Atu-
amos em ocorrências das mais corri-
queiras às mais complexas. Quase
sempre somos o primeiro socorro
a chegar e o último a ser dispen-
sado. Como evidência deste
compromisso, no ano de 2022 su-
peramos a marca de 39 mil inter-
venções, mais de 131 mil abordagens
e buscas pessoais realizadas. Em ações
de trânsito, 72 mil veículos foram fis-
calizados", explicou.

Bergamasco também falou
sobre o Programa Educacional de

Resistência às Drogas e à Violên-
cia (Proerd), que chegou a mais de
4.000 alunos da rede pública munici-
pal e estadual. "Mais de 123 palestras
foram realizadas em escolas e insti-
tuições discorrendo sobre os mais
variados temas", disse. Ele ainda
discorreu sobre Programa Vizi-
nhança Solidária, com mais de 30
bairros envolvidos. O tenente-co-
ronel ainda destacou o trabalho
da PM na apreensão de drogas,
armas e flagrantes. "Apreendemos
mais de 164 Kg de drogas e 52 armas
de fogo. Cumprimos 473 mandados
de prisão e 807 infratores da lei
foram presos em flagrante delito.
290 veículos foram recuperados.
Graças ao trabalho e esforços,
mantemos nossos indicadores cri-
minais controlados, em níveis acei-
táveis para a sociedade", finalizou.

Policiais militares foram ho-
menageados com entrega de láu-
reas de mérito pessoal. Também
foram premiadas as companhias
que se destacam em campanhas
desenvolvidas pela unidade: Cam-
panha de doação de sangue; Cam-
panha de arrecadação de alimen-
tos, torneio de técnicas e táticas
policiais, torneio de futebol e cam-
peonato de voleibol.

Secretário de Governo, Carlos Beltrame (terno preto), representou o prefeito Luciano Almeida

Justino Lucente
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Educação promove mudanças nas
coordenações do setor pedagógico
Novas coordenadoras iniciaram as atividades inerentes às
funções no início deste mês na Rede Municipal de Ensino

Sueli Alves, Ana Marra, Marilda Soares, Renata Bastos e Viviane Gimenes duran-
te encontro com o secretário Bruno Roza para traçar as ações para 2023

Ygor Gimenez/SME

Com a construção de metas e
ações a serem implementadas na
Rede Municipal de Educação du-
rante o ano de 2023, o secretário
municipal de Educação de Piraci-
caba, Bruno Roza, promoveu mu-
danças nas funções de comando
das coordenações pedagógicas
para o ano letivo que iniciará no
próximo dia 31/01.

A coordenação pedagógica de
Educação Infantil e Ensino Funda-
mental ficará a cargo das professoras
Viviane Regina Gimenes Cavalcante e
Ana Lúcia Lorencetti Marra. Ambas
servidoras efetivas, Viviane é su-
pervisora da Rede desde 2014, já
ocupando a função de coordena-
dora em 2020 durante a pande-
mia, e Ana Lúcia é formadora de
matemática da SME desde 2016.

Além disso, neste ano, a Edu-
cação de Piracicaba contará com
uma equipe pedagógica específica
para comandar a implantação e o
gerenciamento do Ensino Integral
nas escolas municipais. A pedago-
ga Sueli Fonseca Alves, que atual-
mente é formadora de Meio Am-
biente da Rede Municipal de Ensi-
no, assumirá a função de coorde-
nadora do programa.

A professora Marilda Soares
seguirá no time da Educação, es-
tando, agora, responsável pelo pro-
grama de parcerias e convênios
visando a formação de professo-
res, além de capitanear ações e
projetos relacionados às relações
étnico-raciais, tema central para o
planejamento de 2023. Renata
Bastos, então coordenadora da
Educação Básica, assumirá o
cargo efetivo de professora de
Ensino Fundamental na Rede,
após ser aprovada em concur-
so público. O comando do Nú-
cleo Municipal de Educação Espe-
cial da SME (Numape) continua-
rá a cargo da diretora Vanessa
Cristina Souto Sturion.

"Estamos fortalecendo o time
para viabilizar as ações programa-
das e que deverão acontecer du-
rante o ano de 2023. Além do ali-
nhamento pedagógico, o time de
formação e supervisão também
passará por mudanças. Aproveito
para agradecer as valiosas contri-
buições da professora Renata Bas-
tos, assessora direta do gabinete,
que em breve assumirá o cargo

efetivo em nossa Rede. Agora é tra-
balhar para avançarmos cada vez
mais para a educação de qualidade
que queremos e desejamos", pontua
Bruno Roza, secretário da pasta.

As novas gestoras assumem
o comando das áreas da Educação
Municipal de Piracicaba com o desa-
fio de manter e avançar os bons índi-
ces de qualidade do ensino na Rede.
"Me sinto honrada com o convite para
assumir a coordenação da Educação
Básica, uma oportunidade para con-
tribuir com a Rede Municipal de
Piracicaba no ensejo de assegurar
a qualidade na educação. Consi-
derando, também, a satisfação
em desenvolver esse trabalho
em parceria com a professora
Ana Lúcia Marra, como também
toda a equipe de supervisão, ges-
tores e demais profissionais da
nossa Rede", destaca a coorde-
nadora Viviane Gimenes.

Neste mesmo sentido, a coor-
denadora Ana Lúcia Marra des-
taca o compromisso com a nova
função assumida. "Me senti hon-
rada com o convite do secretário
Bruno Roza mesmo sabendo do
grande desafio e responsabilidade
que é coordenar a Educação Bási-
ca pela dimensão e importância da
Rede. Nesse momento, posso di-

zer do meu desejo e empenho em
desenvolver um bom trabalho ao
lado da Viviane Cavalcante e par-
ceira dos muitos profissionais que
compõem o departamento, sem
esquecer que o maior objetivo do
nosso trabalho é qualificar cada
vez mais a Educação das crianças
atendidas nas escolas municipais
de Piracicaba", pontua.

Além disso, com um trabalho
importante da equipe da SME,
2023 terá início à conversão de
turmas para o período integral. A
coordenadora Sueli Alves pontua
os objetivos do programa na Rede
Municipal de Educação. "O objeti-
vo principal foi proporcionar uma
Educação Integral aos alunos, por
meio da efetiva associação entre a
formação básica e outros conteú-
dos e experiências, garantindo-
lhes a melhoria das aprendizagens
em todas as áreas do conhecimen-
to e, desenvolvendo as potenciali-
dades humanas em seus diferen-
tes aspectos: cognitivos, afetivos e
socioculturais. Nossos alunos terão
oportunidades de aprendizagem, se-
guindo um programa político peda-
gógico, ou seja, eles estarão em conta-
to com atividades culturais, de arte,
esporte, ciência e tecnologia, tanto na
teoria e na prática", frisa.

O fortalecimento será em to-
das as áreas. A professora Maril-
da Soares, além de fazer a gestão
dos convênios entre as universi-
dades e a SME também ofertará
seus conhecimentos para dissemi-
nar ações relacionadas às relações
étnico-raciais. "A Lei 10.639 com-
pleta 20 anos neste ano de 2023,
mas ainda temos o desafio de con-
cretizar a sua efetiva implementa-
ção. Contudo, trata-se de uma con-
tribuição extremamente impor-
tante da área da Educação para a
construção de uma sociedade mais
justa, igualitária e democrática. É
necessário que nossas crianças e
alunos cresçam em um ambiente
saudável, livre de preconceitos, e
com estímulo para compreender o
mundo como um lugar onde to-
dos, independentemente de sua
origem, meio social, gênero ou et-
nia se sintam reconhecidos e res-
peitados", coloca Marilda. As ati-
vidades do ano letivo de 2023, se-
gundo o calendário escolar, divul-
gado no Diário Oficial do dia 11/
01, iniciam em 31/01, contemplan-
do os 200 dias letivos obrigatóri-
os e prevendo atividades lúdico-
pedagógicas que serão trabalhadas
pelas equipes escolares, com o apoio
do time pedagógico da SME.
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12ª exposição Batom,
Lápis & TPM inscrições

A já tradicional mostra de
humor Batom, Lápis & TPM, que
há 12 anos reúne artes gráficas e
esculturas produzidas exclusiva-
mente por mulheres de todo o
mundo, recebe inscrições para a
edição 2023 até 3/02. A realização
é da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), Cedhu
(Centro Nacional de Humor Grá-
fico de Piracicaba) e Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba.

Junior Kadeshi, diretor do
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, enfatiza que ser uma
obra autorial é um dos requisitos
para participar desta 12ª Batom,
Lápis & TPM, e pode ser caricatu-
ra, cartum, charge, tiras (HQs) e
esculturas, com temática livre. O
regulamento completo e a ficha de
inscrição estão disponíveis no site
salaointernacionaldehumor.com.br.

"Batom, Lápis & TPM é uma
das primeiras mostras de humor
gráfico só com mulheres do mun-
do todo. A cada ano tem se forta-
lecido e consolidado o seu ideal,
de ser um espaço democrático
para que todas as mulheres, sem
nenhuma exclusão, possam mos-
trar o seu trabalho e deixar a sua
mensagem", ressalta Kadeshi.

Para participar, continua Ka-
deshi, a artista deve enviar, junto
dos trabalhos, a ficha de inscrição
fornecida pela organização (no site
salaointernacionaldehumor.com.br)
preenchida de forma legível e as-
sinada.

Cada artista pode enviar até
três obras pelo e-mail tpm
@salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br

(arquivos digitais em formato
jpeg, resolução de 300 dpi e máxi-
mo de 5M) ou pelo correio, no en-
dereço do Cedhu (avenida Mauri-
ce Allain 454, Vila Rezende - Pira-
cicaba/SP Brasil - CEP 13405-123).
O prazo de recebimento será con-
siderado a data de postagem. O
tamanho máximo das esculturas
é de: 42cm (altura) x 30cm (pro-
fundidade) x 30cm (largura).

"A intenção é estimular a pro-
dução artística e oferecer espaço a
artistas amadoras ou profissionais
brasileiras e estrangeiras", finali-
za o diretor do Salão de Humor.

SELEÇÃO - Todas as obras
enviadas, que estão de acordo com
todos os itens do regulamento,
passarão em seguida por uma co-
missão de seleção, formada por
especialistas da área. A previsão é
que as obras selecionadas para a
mostra fiquem expostas no arma-
zém 14 do Engenho Central entre
os dias 11 de março e 8 de abril de
2023, sempre de segunda a sexta,
das 9h às 17h, e aos sábados das
9h às 14h. Haverá, ainda, uma se-
leção de trabalhos para exposição
em galeria virtual, sob responsa-
bilidade do Cedhu.

SERVIÇO - Inscrições para
a 12ª edição da exposição
Batom, Lápis & TPM. Até 3
de fevereiro de 2023. Regu-
lamento completo e a ficha
de inscrição disponíveis no
site salaointernacional
dehumor.com.br. Mais in-
f o r m a ç õ e s :
c o n t a t o @ s a l a o d e h u
mor.piracicaba.sp.gov.br.

Da Itália, Marilena Nardi enviou trabalho ao Batom, Lápis e TPM

Divulgação
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Arrastão e Mutirão serão no Algodoal, neste sábado
Promovidas pelo Plano Munici-

pal de Combate ao Aedes (PMCA), li-
gado ao Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ), da Secretaria Municipal
de Saúde, as ações do Mutirão e Ar-
rastão da Dengue deste sábado (14)
vão passar pelo bairro Algodoal. O
objetivo das ações é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikungunya
e febre amarela urbana.

As equipes do Arrastão da
Dengue estarão na região do bair-
ro Algodoal, das 8h às 14h e os
agentes do Mutirão percorrerão a
mesma região, porém, das 8h às
13h. Para as duas atividades o
ponto de encontro será o Varejão
do bairro (rua Vitório Laerte Fur-
lan). A orientação do coordenador
do PMCA. Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

Nesta mesma data ainda
acontece o Mutirão nos corredo-
res comerciais. Das 8h30 às
10h30, as equipes do PMCA esta-
rão na região do Piracicamirim, na
avenida Rio das Pedras, tendo
como ponto de partida a choperia
ao lado da rotatória.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemiológica,
de 1 a 13/01 de 2023 foram registra-
das 55 notificações para a dengue com
seis casos positivos e nenhum óbi-
to. No mesmo período de 2022,
foram 330 notificações, três casos
confirmados e nenhum óbito.

 PREVENÇÃO - Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são: elimi-
nar focos de água parada; manter

os pratos de vasos de flores e plan-
tas com areia até a borda; guar-
dar garrafas com a boca virada
para baixo; limpar sempre as ca-
lhas dos canos; não jogar lixo em
terrenos baldios; colocar o lixo
sempre em sacos fechados; manter
baldes e caixa d'água devidamente
tampados e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água em
pneus; furar latas de alumínio antes
de serem descartadas para não acu-
mular água; lavar bebedouros de aves
e animais pelo menos uma vez por se-
mana;  em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utilizar
medicação por conta própria. Arrastão da Dengue acotnece neste sábado, no bairro Algodoal

 Fel ipe Poleti
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Luciano entrega reivindicações a Tarcísio
Encontro aconteceu durante entrega de viaturas para a Defesa Civil de 48 cidades, no
Engenho Central; reivindicações para o desenvolvimento da Região Metropolitana

Divu lgação/Pre fe i tu ra

 O prefeito Luciano Almeida aproveitou a visita para apresentar algumas reivindicações ao governador Tarcísio de Freitas

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas,
esteve em Piracicaba nesta sex-
ta (13) para a entrega de viatu-
ras e equipamentos para a De-
fesa Civil de 48 municípios pau-
listas. O prefeito Luciano Al-
meida aproveitou a oportunida-
de para apresentar ao governa-
dor algumas reivindicações im-
portantes para o desenvolvimen-
to de Piracicaba e da Região Me-
tropolitana de Piracicaba (RMP).

Entre os principais pedidos
constam a antecipação do crono-
grama de investimentos do Anel
Viário e dois dispositivos na SP-
304, a retomada da licitação do
Lote 10 do Departamento de Es-
tradas e Rodagem (DER), que
contempla quatro projetos de pa-
vimentação de estradas vicinais no
município, a implantação do cur-
so de Medicina na cidade, em par-
ceria com a Unicamp, e celeridade
no processo de regulamentação da
Lei de Criação da Região Metro-
politana de Piracicaba (RPM). As
pautas voltarão a ser discutidas

em novo encontro a ser agendado
no Palácio dos Bandeirantes.

Luciano Almeida ressaltou os
bons resultados das parcerias en-
tre o município e o Governo do
Estado e citou como exemplo a
obra de desassoreamento do ribei-
rão Piracicamirim, finalizada em
junho do ano passado, realizada
pela Prefeitura de Piracicaba e o
Governo do Estado pelo DAEE
(Departamento de Águas e Ener-
gia Elétrica), por meio do progra-
ma Rios Vivos.

"A obra até aqui se mostrou
eficaz, uma vez que não houve
transbordamento do manancial
nesta época das chuvas de verão",
ressaltou Luciano Almeida.

O governador ressaltou que
já estuda a viabilização de proje-
tos que trabalham com o desasso-
reamento dos rios e com a ma-
crodrenagem, marcada pela retirada
do excesso de água no solo. Ele frisou
que o trabalho em parceria entre pre-
feitos e o Estado será fundamental para
dar respostas rápidas às demandas
de cada município em todos os seg-

mentos e não apenas na Defesa
Civil. "As portas do Palácio dos
Bandeirantes estarão sempre aber-
tas para atender os prefeitos", de-
clarou Tarcisio de Freitas.

VIATURAS - O Engenho
Central foi escolhido pelo Governo
do Estado para sediar evento no
qual foram entregues 48 viaturas
e 89 equipamentos da Ação de Apa-
relhamento, sendo 48 kits de com-
bate a incêndio, 38 motosserras,
dois geradores e uma tenda. Tam-
bém foram anunciados procedi-
mentos para a celebração de convê-
nio de obras preventivas e recuperati-
vas, como construção de pontes e
muros de contenção e gestão de risco
de desastres para vários municípios.
O investimento total destas ações é
da ordem de R$ 2,6 milhões.

Luciano Almeida agradeceu
por Piracicaba ter sido escolhi-
da como sede do evento e elo-
giou a iniciativa do governador
Tarcísio de Freitas por se aproxi-
mar dos prefeitos e assim selar
uma boa parceria logo nos pri-
meiros dias da sua gestão.
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Comitês PCJ têm 44 entidades aptas

Todo processo eleitoral é organizado pela Secretaria Executiva dos Comitês PCJ

Divu lgação

As eleições dos Comitês PCJ
para o biênio 2023-2025 contarão
com 44 entidades participantes,
entre usuários e entidades repre-
sentativas de usuários de recur-
sos hídricos e organizações civis.
O número foi definido nesta sexta
(13), durante reunião da Comis-
são Eleitoral destinada à análise
dos pedidos de impugnação e de
recursos referentes às inscrições
dessas categorias de participantes.

As atividades foram coorde-
nadas pelo vice-Presidente do
CBH-PCJ e 2º Vice-Presidente do
PCJ FEDERAL, Marco Antonio
dos Santos, e pelo secretário-exe-
cutivo do CBH-PCJ e PCJ FEDE-
RAL, André Navarro. Durante o
encontro, Marco Antonio enalte-
ceu a transparência e pluralidade
que permeiam o processo eleitoral
dos Comitês PCJ. "Quero aprovei-
tar para elogiar o alto grau de
maturidade que a equipe da Comis-
são Eleitoral conduz cada etapa des-
te pleito. Sua atuação é democráti-
ca, com respeito aos pares e denota o
elevado nível de entendimento e de
espírito democrático, especialmente
pelo fato de atuarmos como um par-
lamento das águas, onde o respei-
to e igualdade são requisitos fun-
damentais. O passar dos anos
mostra uma evolução constante na
maturidade e na solidez da insti-
tuição Comitês PCJ", disse.

Esta foi mais uma etapa do
processo eleitoral, que teve início
em outubro de 2022 com a aber-
tura das inscrições. O prazo come-
çou em 24 de outubro e se esten-
deu até o dia 29 de dezembro. No
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OSS: encerrada a sessão pública
Iniciada terça (10), a sessão

pública de entrega e abertura dos
envelopes do chamamento públi-
co nº 01/2022 encerrou-se na tar-
de de quinta (12). O certame dá
início ao processo de seleção de
Organização Social de Saúde (OSS)
para o gerenciamento, operaciona-
lização, execução de serviços as-
sistenciais de saúde, Serviços de
Apoio Administrativo e Técnicos
de Saúde, e demais ações de saúde
e atendimentos, que assegure as-
sistência universal e gratuita à po-
pulação, em regime de 24 horas/
dia, nas Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPA) Vila Cristina e Vila
Sônia. Nesses dois dias e meio, 11
OSSs entregaram suas documen-
tações. A sessão pública também
foi acompanhada pelo Conselho
Municipal de Saúde, representa-
do pelo seu presidente Milton Cos-
ta e demais membros.

PARABÉNS - Milton Costa
parabenizou o prefeito Luciano Al-
meida pela iniciativa e que, estan-
do na sessão pública, pode ver a
lisura do processo. "Agradeço o
convite da Prefeitura para acom-

panhar este processo. Está sendo um
trabalho transparente. Uma OSS ana-
lisa o processo da outra e rubrica
os documentos e faz seus aponta-
mentos que serão avaliados pela
comissão de seleção", disse Costa.

FILEMON - De acordo com
Filemon Silvano, secretário de Saú-
de, a decisão de contratar uma
OSS se dá pela dificuldade na con-
tratação de profissionais da saú-
de, principalmente médicos e es-
pecialistas, e devido à escassez des-
ses profissionais que têm compro-
metido a manutenção do atendi-
mento ideal de urgência e emer-
gência na cidade. "Com uma OSS,
este problema tende a ser resolvi-
do, pois ela tem por força contra-
tual não deixar faltar médicos.
Desta forma, vamos conseguir
manter um atendimento de quali-
dade, não só nestas duas unida-
des, mas nas demais também. Os
profissionais da saúde alocados
nestas duas unidades vão compor
o quadro das UPAs Piracicamirim
e Vila Rezende, assim, teremos to-
das as unidades com corpo clínico
completo", disse Filemon.

período de 7 a 11 de janeiro, enti-
dades com inscrições indeferidas
pela Comissão Eleitoral apresenta-
ram recursos ou complementações
para avançar para as próximas eta-
pas do processo. A análise dos recur-
sos e a divulgação da lista final de en-
tidades habilitadas, em 13 de janeiro,
concluiu a fase inicial das eleições,
possibilitando articulações para a
formação e a inscrição de chapas.
As atividades estão sob a responsa-
bilidade da Coordenação de Apoio ao
Sistema de Gestão de Recursos Hídri-
cos da Agência das Bacias PCJ, que
dá suporte à Secretaria Executiva
dos Comitês PCJ.

As eleições envolvem dois
dos três colegiados que inte-
gram os Comitês PCJ; o CBH-
PCJ (Comitê das Bacias Hidro-
gráficas dos Rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí), o comitê
paulista; e o CBH PCJ FEDE-
RAL, o comitê federal. No CBH-
PJ1 (Comitê da Bacia Hidrográ-
fica dos Rios Piracicaba e Ja-
guari), o comitê mineiro, as
eleições são realizadas separa-
damente. Nos atuais mandatos
do CBH-PCJ e do PCJ FEDE-
RAL há um total de 88 insti-
tuições integrando os plenári-
os, entre usuários, organiza-
ções civis, prefeituras e órgãos
públicos estaduais e federais.
Nos Comitês PCJ, entre plená-
rios e câmaras técnicas, parti-
cipam mais de mil pessoas.

As regras do processo eleito-
ral estão previstas na Deliberação
dos Comitês PCJ nº 416/2022, dis-
ponível neste link: https://bit.ly/

EleiçõesComitêsPCJ2023. Os docu-
mentos referentes ao Processo Eleito-
ral estão disponíveis neste link do site
da Agência das Bacias PCJ: https://
bit.ly/EleiçõesComitêsPCJ23-25

PRÓXIMAS
ETAPAS PRINCIPAIS:
• 16/01 a 27/01/2023: inscri-

ções das chapas de usuários de recur-
sos hídricos e organizações civis.

• 24/02/2023: votações para
a eleição das chapas representan-
tes do segmento Organizações Ci-
vis e das Assembleias Geral e Setori-
ais para apuração dos votos, e ho-
mologação pela Comissão Eleitoral.

• 27/01/2023: votações para
eleição das chapas representantes
do segmento Usuários de Recur-
sos Hídricos.

• 28/02/2023:  realização
da Assembleia Geral e Setoriais
para apuração dos votos e homo-
logação dos resultados das vota-
ções do segmento Usuários de Re-
cursos Hídricos, pela Comissão
Eleitoral, e divulgação pela Secre-
taria Executiva dos Comitês PCJ.

• Até 07/03/2023: indicação,
pelas entidades eleitas para os segmen-
tos Usuários de Recursos Hídri-
cos e Organizações Civis, dos seus
representantes nos Plenários.

• Até 31/03/2023: posse dos
novos membros e a eleição para os
cargos de presidentes, vice-presi-
dentes, secretário-executivo do
CBH-PCJ e do PCJ FEDERAL e
secretário-executivo adjunto do
CBH-PCJ ocorrerão em Reunião
Ordinária dos Comitês PCJ.
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Renovação do transporte escolar começa segunda
A renovação da vistoria do

transporte escolar de Piracicaba
para o primeiro semestre de 2023
começa segunda (16), e vai até 27/
01. A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), atenden-
do ao Decreto Municipal nº 16.601
de 17 de março de 2016, convoca
os condutores cadastrados no
Cotespi (Cadastro dos Operado-
res de Transporte Escolar de Pira-
cicaba) para a realização da inspe-
ção dos veículos, que é feita junto
ao Detran SP (Departamento Es-
tadual de Trânsito).

Os documentos obrigatórios
originais que precisam ser apre-
sentados na vistoria são CRLV
(Certificado de Registro e Licenci-
amento do Veículo) devidamente
licenciado em 2022, comprovante
de recolhimento da Taxa de Visto-
ria, atestado de revisão dos freios
expedido por empresa especializa-
da e certificado de verificação do
equipamento registrador inalterá-
vel de velocidade e tempo. Além
disso, é necessário levar o compro-
vante da Taxa de Vistoria paga,
que deve ser retirada no prédio da
Prefeitura de Piracicaba, na Divi-
são de Tributos Diversos (no tér-

reo 2 do Centro Cívico). Para isso,
o condutor precisar estar com o
RG e o prefixo do veículo.

Conforme o chefe de Divisão
de Transportes Especiais da Se-
muttran, Fernando Mello, os veí-
culos do transporte escolar preci-
sam cumprir os requisitos do de-
creto municipal em vigor, do
CTB (Código de Trânsito Brasi-
leiro) e da Resolução nº 316/
09 do Contran (Conselho Naci-
onal de Trânsito). "Esses requi-
sitos são referentes aos itens de
segurança e a padronização dos
veículos, como luz de teto, cinto
de segurança, vidros com travas,
extintor e pneus em perfeitas con-
dições de uso", explicou Mello.

Ele falou, ainda, que é impor-
tante que o responsável pelo veí-
culo de transporte escolar infor-
me-se sobre a documentação exi-
gida por parte do Detran SP para
a vistoria do primeiro semestre e
providencie a retirada do adesivo
(selo de vistoria) do semestre an-
terior, para que seja feita a aplica-
ção do novo adesivo.

"É imprescindível que os con-
dutores cumpram as leis e verifi-
quem todo os itens essenciais
para a segurança dos estudan-

tes que utilizam os transportes
escolares. Os veículos irregula-
res são autuados", falou a titu-
lar da Semuttran, Jane Franco.

Condutores com vistorias ven-
cidas estão sujeitos às penalidades
estabelecidas nos artigos 167, 168,
230 (VII e XX), 231 (VII) e 237 do
CTB (Código de Trânsito Brasilei-
ro) e no decreto municipal.

O endereço da Divisão de
Transportes Especiais da Semut-
tran, onde as vistorias são reali-
zadas, é avenida São Paulo, 1.375,
no bairro Pauliceia. Os horários
das vistorias são de segunda a
sexta-feira, das 9h às 11h e das
13h às 15h. Não é necessário agen-
dar. Para mais informações: (19)
3435-9499 ou 9.9984-6505.

Semuttran convoca condutores para realizacao da vistoria neste mes

Isabela Borghese
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Campanha dá largada
em sua sexta edição

Realizada pelo Instituto De-
xis com apoio da Sicredi Dexis e
Instituto Cocamar, a campanha
União Solidária entra em sua sex-
ta edição este ano e as entidades
já podem iniciar o cadastro de pro-
jetos a partir desta segunda-feira,
dia 16 de janeiro. A campanha é
direcionada a entidades que atu-
am nos eixos de Assistência Soci-
al, Cultura, Educação, Esporte,
Meio Ambiente e Saúde, contem-
plando crianças, adolescentes, jo-
vens, adultos, mulheres, idosos,
pessoas com deficiência e pessoas

em tratamento de câncer. As enti-
dades devem cadastrar seus pro-
jetos, para os quais pretendem ar-
recadar recursos por meio de ven-
das de cupons, no site https://
www.campanhauniaosolidaria.com.br/
. Após analisados e aprovados, as
entidades recebem cupons no va-
lor previsto para cada projeto, e mo-
biliza voluntários para a venda desses
cupons. Os valores arrecadados ficam,
integralmente, com as entidades.
Aos realizadores e apoiadores ca-
bem a gestão de toda a campanha
e a doação dos prêmios.

HOSPITAL
ILUMINA
O diagnóstico e trata-
mento ao câncer tem
urgência. O deputado
estadual Roberto Morais
(Cidadania) levou a de-
manda ao governador
do Estado, Tarcísio de
Freitas (Republicanos),
para retomada das ati-
vidades do Hospital que
atende toda a Região
Metropolitana. A saúde
tem a marca do nosso
mandato.  "O novo go-
vernador  já adiantou que
a nossa proposta será
estudada. Vamos se-
guir trabalhando junto ao
@simespi, @acipi, ini-
ciativa privada e socie-
dade civil para solu-
ção.", garante Morais.

Divu lgação
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FALECIMENTOS
SRA. ANA ROZA DOS

SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos,
filha dos finados Sr. Raimun-
do Jose dos Santos e da Sra.
Sinobre Rosa dos Santos.
Deixa irmãs, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende,
para referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELZA GERMANO
ANASTACIO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 89
anos, filha dos finados Sr. Su-
dario Germano e da Sra. Jo-
anna Leite; deixa a filha: Es-
ter Germano Anastacio, já fa-
lecida. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDEGAR PASQUAL
MILAM faleceu anteontem, na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 72 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Milam e da
Sra. Santa Bertão, era viúvo da
Sra. Josefina Alexandre Milam;
deixa os filhos: Jose Dorival
Milam, casado com a Sra.
Helena Maria R. de Andrade
Milam; Wanderlei Aparecido
Milam, casado com a Sra.
Rosana Maria Breda; Sivaldo
Antonio Milam; Silvana Cristi-
na Milam Bento, casada com
o Sr. Jose Carlos Bento e
Claudinei Gilberto Milam, ca-
sado com a Sra. Aline Siquei-
ra Milam. Deixa demais fami-

FALECIMENTOS
SR. SÉRGIO APARECI-

DO DA SILVA FONSECA fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 71 anos de ida-
de, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Rizzi Fonse-
ca, era filho do Sr. Gumercin-
do da Silva Fonseca e da Sra.
Maria da Rocha Fonseca, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Lilian
Cristiane Fonseca, Marcelo
Augusto Fonseca e Sergio
Eduardo Fonseca casado
com Luana Fernanda Erlo.
Deixa netos,  demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ALBERTO SOUZA
SANTOS faleceu anteontem
na cidade de Limeira, aos 91
anos de idade, era casado
com a Sra. Osni Almeida Sou-
za. Era filho do Sr. Eufranio
Antunes dos Santos e da Sra.
Alice Leal de Souza, falecidos.
Deixa os filhos: Odener Sou-
za Dantas casada com Miguel
Arcanjo Dantas, Adenoro Sou-
za Santos Melo casado com
Gislaine Ferraz de Melo, Jose
Raimundo Souza Santos ca-
sado com Elaine Cristina Rus-
si Santos, Manoel Messias

liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério
Municipal da cidade de Rio
das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. ENEDIR ANTONIO
MARQUEZIN DE CAMPOS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. José Cardoso de
Campos e da Sra. Leonor
Marquezin de Campos; era
casado com a Sra. Cecilia
Akiko Yoneda de Campos;
deixa as filhas: Ana Paula Yo-
neda de Campos e Ana Clau-
dia Yoneda de Campos. Dei-
xa os netos: Isabella e Davi,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o fére-
tro às 10h30 da sala 01 do
Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CLEMENTI-
NA CORREA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr.
Moyses Correa e da Sra. Eu-
lalia Correa; deixa as filhas:
Juliana Jussara Bonfiglio
Pavan, casada com o Sr.
Anderson Luis Pavan e Fa-
biana Bonfiglio Magalhaes,
casada com o Sr. Clovis
Donisete Magalhaes. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
fo i  rea l izado ontem à s
15h00 no Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES MAN-
FRINATO DE OLIVEIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 78 anos, filha dos finados
Sr. Luiz de Oliveira Prado e da
Sra. Rosa Manfrinato do Pra-
do, era viúva do Sr. Vergilio de
Oliveira; deixa os filhos: Maria
Cristina de Oliveira Silva; Edna
Manfrinato de Oliveira Povinsk;
Marcos Aparecido de Oliveira;
Marcia Manfrinato de Oliveira;
Marcio Luis de Oliveira; Mau-
ricio de Oliveira; Marlene Re-
gina de Oliveira Magalhaes e
Milena Eloisa de Oliveira Agui-
ar. Deixa genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
10h00 do Velório Memorial Bom
Jesus de São Pedro/SP, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de de São Pedro/SP. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. ISABEL RODRI-
GUES DA SILVA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 72
anos, filha dos finados Sr. Jose
dos Santos e da Sra. Olivia
Ferreira de Campos; deixa os
filhos: Marcio Rodrigues da
Silva; Marcelo dos Santos;
Sullivan Robson da Silva; Wi-
llian Robson da Silva, casado
com a Sra. Carol; Michelle
Aparecida da Silva Peroto,
casada com o Sr. Claudemir
Peroto e Marcia Regina dos
Santos, já falecida. Deixa ne-
tos, bisnetos, irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu
sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
17h00 da sala “02” do Veló-
rio do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILZA PRETEROT-
TI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filha dos
finados Sr. João Preterotti e da
Sra. Catharina Estela Piccolo
Preterotti, deixa as filhas: An-
drea Luciana Cardoso; Marcia
Juliana Cardoso, casada com
o Sr. Daniel Vieira Rogero e
Danila Fabiana Cardoso, ca-
sada com o Sr. Rodrigo Fer-
reira Batista. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h30
do Velório da Saudade, sala
“06” para o Cemitério Nossa
Senhora Desterro da cidade
de Jundiaí- SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. DERALDO HELENO
DA SILVA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 78 anos,
filho dos finados Sr. João
Heleno da Silva e da Sra.
Antonia Pereira da Silva, era
casado com a Sra. Alexan-
drina Celestina dos Santos
da Silva, deixa os filhos:
Edileusa Celestina da Silva;
Gildasio Celestina da Silva;
Isabete Celestina da Silva;
Eliene Celestina da Silva;
Eliana Celestina da Silva; Eli-
elsio Celestina da Silva; Elisete
Celestina da Silva; Tatiane Ce-
lestina da Silva; Roberto Ce-
lestina da Silva; Leandro Ce-
lestina da Silva; João Celesti-
na da Silva; Derinho Celestina
da Silva e Adriana Celestina da
Silva. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o fé-
re t ro  às 14h00 da sa la
“03” do Velório do Cemi-
tério Municipal, para a re-
ferida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

Souza Santos casado com
Fabiana Cardial Queiroz, Alda
Souza Santos Chagas casa-
da com Carlos Alberto Chagas
e Erasmo Souza Santos. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Iracemápolis,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Iracemapolis. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO MAR-
TIM faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de
idade, era viuvo da Sra. Lour-
des Santina Possignolo Mar-
tim. Era filho do Sr. Bento

Martim e da Sra. Maria de
Jesus Ferreira Prudente, fa-
lecidos. Deixa os fi lhos:
Geraldo Dejair Martim casa-
do com a Sra. Angela Ma-
ristela Martim, Antonio Val-
demir Martim - falecido e Jose
Moacir Martim - falecido.

Deixa netas, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque
da Ressurreição Sala C, se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. ARISTEU PEDROSO
NUNES faleceu ontem na ci-

dade de Piracicaba, aos 59
anos de idade, era  casado
com a Sra. Jussara Ferreira de
Almeida. Era filho do Sr. Jose
Nunes e da Sra. Rosalina Pe-
droso Nunes, falecidos. Deixa
os filhos: Pamela Ferreira Nu-
nes, Alex Fichmam Pedroso,
Jose Luiz Ferreira Nunes, Lau-
ra Ferreira Nunes e Alan Fer-
reira Nunes. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Diamante no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, seguindo em auto
funebre para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

CPI-9CPI-9CPI-9CPI-9CPI-9

Comando recebe 21
viaturas para Região

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobili-
dade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), re-
forçou entre os dias 01/01 a
11/01/2023, a sinalização ho-
rizontal e vertical em 16 pon-
tos, sendo duas avenidas e
14 ruas. O serviço é realizado
em ruas e avenidas com gran-
de fluxo de veículos e próximas
às escolas, para garantir maior
segurança e fluidez do trânsito.
Os serviços abrangem faixa de
pedestre, lombada, faixa eleva-
da, pare, marcas de canaliza-

SINALIZAÇÃO
ção e desaceleração, Linha de
Redução de Velocidade (LRV),
entre outros. De acordo com a
Semuttran, a tinta utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que per-
mitem melhor visualização,
por refletirem a luz dos veícu-
los. Quando necessário, os
serviços incluem também a
instalação de tachão e tachi-
nha e troca de placas de si-
nalização vertical e aérea.
Na foto, sinalização vertical
(placa) reforçada na aveni-
da Ulhôa Cintra.

Na última terça-feira (10), o
Comando de Policiamento do In-
terior-9 (CPI-9) recebeu do Gover-
no do Estado 21 viaturas zero qui-
lômetro, da marca Ford/Ranger.
Segundo nota enviada pela equipe
do Coronel de Polícia Militar Wi-
llians de Cerqueira Leite Martins,
os veículos serão distribuídos en-

tre os Batalhões de Piracicaba,
Americana, São João da Boa
Vista, Rio Claro e Sumaré. "Se-
rão destinadas ao Policiamen-
to Ostensivo e Preventivo em
áreas rurais, para melhor aten-
der as demandas de ocorrênci-
as e oferecer ao cidadão um ser-
viço de maior qualidade".

Justino Lucente
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Deputada Bebel, Paixão e
Rai pedem a suspensão da
terceirização de UPA´s
O objetivo da representação, protocolada pela oficial de justiça Sandra
Domingues,  é para que sejam prestadas todas as informações necessárias

Divu lgação
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Prefeito se reúne
com o governador

O prefeito de Laranjal Paulis-
ta, Dr. Alcides de Moura Campos
Junior, esteve esta semana com o
governador do estado, Tarcísio de
Freitas, para tratar de assuntos
referentes aos danos causados pe-
las fortes chuvas que caíram so-
bre o município. Laranjal Paulista
está entre as 15 cidades mais afe-
tadas em todo estado de São Pau-
lo. Dr. Alcides também reuniu-se
com o secretário da Casa Civil, Gil-
berto Kassab, para tratar das de-
mandas urgentes da cidade, em

especial das Pontes do Bueninho,
do Ribeirão da Onça, dos Rodri-
gues e da Vila Zalla. Segundo Tar-
císio, convênios e recursos serão
providenciados com agilidade para
recuperação de áreas e estruturas
que foram danificadas, também
para melhoria da infraestrutura
da cidade, para evitar novos trans-
tornos em decorrência do mau
tempo. A reunião reforçou ainda
mais a parceria da Prefeitura de
Laranjal Paulista e o Governo do
Estado de São Paulo.

Prefeito Alcides e o governador Tarcísio de Freitas, semana passada

Laranjal Paulista tem uma
das melhores estruturas de
saúde pública do país, com-
provada pelos indicadores,
pela gama de serviços públi-
cos oferecidos e a ampla
aprovação da população. Na
próxima segunda-feira (16), a
cidade ganha mais um inves-
timento no setor, desta vez
voltado às crianças. Será
inaugurado o Centro Munici-
pal de Pediatria, um dos prin-
cipais projetos previstos pelo
prefeito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior em seu pla-
no de governo aprovado nas

PEDIATRIA
urnas durante as últimas elei-
ções municipais. A unidade é
destinada ao atendimento de
crianças com até 12 anos in-
completos (11 anos, 11 me-
ses e 29 dias) e estará aber-
ta de segunda a sexta-feira,
das 7h às 19h, com pedia-
tra e corpo de enfermagem
para o pronto atendimento,
que será feito por deman-
da espontânea. Caso haja
necessidade de continuida-
de do tratamento, o pacien-
te será encaminhado para
o Posto de Saúde mais próxi-
mo de sua residência.

Divu lgação

D ivu lgação

A representação foi protocolada pessoalmente no Ministério Público pela deputada
Bebel, a vereadora Rai e Mário Paixão, acompanhados de usuários

Acompanhados de usuários
do sistema municipal de saúde, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), o líder comunitário da
região do Vila Sônia, Mário Pai-
xão, que também é presidente do
PT local, e a vereadora Rai de Al-
meida (PT) protocolaram nesta
tarde de sexta-feira, 13 de janeiro,
representação no Ministério Públi-
co Estadual, em Piracicaba, reque-
rendo que o prefeito da cidade,
Luciano Almeida, suspenda o pro-
cesso de chamamento público de
terceirização das Unidades de
Pronto Atendimento (UPA) "Frei
Sigrist", do Bairro Vila Cristina, e
"Nestor Longatto", localizada no
Bairro Vila Sônia. O objetivo da re-
presentação, que foi protocolada
pela oficial de justiça Sandra Do-
mingues,  da 5ª é para que sejam
prestadas todas as informações
necessárias sobre o procedimento
administrativo e da garantia da
prestação do serviço de saúde de
qualidade nas UPA´s que a Pre-
feitura quer terceirizar.

Bebel pede na representação
que na existência de irregularida-
des no procedimento administra-
tivo de chamamento, ou indícios
de precarização do serviço público
de saúde, que seja instaurado in-
quérito civil público para as devi-
das apurações, assim como seja
orientada a Câmara de Vereado-
res a realizar audiência pública,
para amplo debate sobre o tema, e
ao final que seja enviado relatório
sobre a conclusão das discussões
a este respeitável órgão.

A decisão de recorrer ao Mi-
nistério Público Estadual foi em
função de o prefeito Luciano Al-
meida não atender à solicitação de
representantes dos usuários do
sistema de saúde do município
para que o processo fosse suspen-
so e aberta uma ampla discussão
com a população. O pedido foi fei-
to na última segunda-feira, 09 de
janeiro, após manifestação contrá-
ria à terceirização das UPA´s, re-
alizada em  frente do prédio do
Centro Cívico, em encontro que
uma comissão de usuários, acom-

panhados pelo líder comunitário
Mário Paixão, a deputada Profes-
sora Bebel e a vereadora Rai de
Almeida, ambas PT, tiveram com
o procurador do município, Gui-
lherme Mônaco, e com o novo se-
cretário municipal de Administra-
ção, Eugênio Stipp. No encontro,
inclusive, a deputada Professo-
ra Bebel se colocou à disposi-
ção para articular junto ao go-
verno federal mais recursos
para a área da saúde no municí-
pio, uma vez que o Congresso Na-
cional aprovou a quebra do teto
de gastos, possibilitando mais in-
vestimentos no SUS.

Apesar da alegação de que
usuários do sistema desconhecem
a iniciativa da Prefeitura para ter-
ceirização, uma vez que o assunto
não foi debatido com a população,
que necessita do bom funciona-
mento das UPA´s, o prefeito Luci-
ano Almeida ignorou o pedido de
suspensão do processo de terceiri-

zação. Tanto que neste último dia
11, no gabinete do prefeito foi feito
o processo de habilitação das em-
presas que operam como Organi-
zação Social de Saúde (OSS), ca-
dastradas para participarem da
concorrência que vai selecionar a
melhor capacitada para gestão das
UPA´s a serem terceirizadas.

Diante disso, Bebel explica que
a decisão foi de recorrer ao Minis-
tério Público Federal para assegu-
rar o direito da população, numa
ação do seu mandato juntamente
com a vereadora Rai  e os usuári-
os, representados pelo líder comu-
nitário Mário Paixão. Na represen-
tação é ressaltado que diante da
seriedade do tema e a necessidade
de se aprofundar o debate, foi pu-
blicado em 2019, um estudo pelo
Conselho Nacional do Ministério
Público (CNMP) intitulado "A
Atuação do Ministério Público em
face das Organizações Sociais de
Saúde", no qual há orientações e

incentivo aos Promotores de Jus-
tiça sobre a necessidade de fiscali-
zar a gestão das Organizações So-
ciais na saúde pública, em razão
do histórico que não lhes favore-
cem. Na representação são citados
casos em diversos municípios bra-
sileiros que terceirizaram o servi-
ço de saúde, apontando que há um
modelo institucional viciado, que
lamentavelmente, acaba por se
tornar em um campo fértil para a
prática de inúmeras irregularida-
des e em consequência, no ofereci-
mento da prestação de serviço de
saúde, precária à população. "Re-
corremos ao Ministério Público Fe-
deral justamente para garantir que
a  população de Piracicaba não
sofra as consequências da preca-
rização dos serviços nas UPA´s que
a Prefeitura quer terceirizar, como
ocorreu no Rio de Janeiro, com o
envolvimento do então governa-
dor Wilson Witzel em corrupção
que acabou preso", destaca Bebel.

AAAAARTERTERTERTERTE

Prefeitura inicia projeto Pira em Cores
Para valorizar espaços e ar-

tistas locais, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Direto-
ria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Eco-
nômico,  Trabalho e  Turis-
mo), iniciou nesta semana o
projeto Pira em Cores,  que
consiste em levar arte visual
para diferentes locais da ci-
dade. A estreia acontece nas
paredes dos banheiros da Rua
do Porto, com os artistas Eras-
mo Spadotto e Edu Grosso, que
já iniciaram os trabalhos, colo-
rindo os banheiros localizados
em frente à unidade fixa da
Guarda Civil Municipal.

"A Rua do Porto é um dos
principais pontos turísticos do
município e queremos deixá-la
cada vez mais bonita e atrativa
para a população e os turistas.
Percebemos que paredes cober-
tas por desenhos e pinturas
produzidos por artistas, além
de valorizarem o espaço, deses-
timulam o vandalismo", expli-
cou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Os desenhos de Spadotto e
Grosso são alusivos à cidade,
como a tradicional Festa do
Divino Espírito Santo, o rio Pi-
racicaba, a Piracema, o Enge-
nho Central, a passarela Pên-
sil, os ipês e as capivaras.

"Pintar locais públicos facili-
ta o acesso da população às artes,
já que passam por estes espaços
pessoas de todas as idades, níveis
econômicos, credos", comentou
Grosso, acrescentando que Pira-

cicaba e cidades da região têm va-
lorizado, nos últimos anos, a arte
urbana. Para Spadotto, nesta pro-
posta de trabalho o público pode
acompanhar a arte durante o pro-
cesso de produção dela. "Não é
como em uma exposição em um
ambiente fechado, que as pessoas
vão visitar após o evento de aber-
tura. Aqui estamos ao ar livre e
muitas pessoas já estão passando
e fazendo fotos e perguntando so-

bre o projeto", contou. Exemplo
desta curiosidade que o Pira em
Cores desperta nas pessoas é Wi-
lliamys Souza, 32, que é de Maceió
(Alagoas), e na tarde de hoje, 12/
01, estava visitando a Rua do Por-
to com familiares e parou para
observar o trabalho dos artistas.
"Chamou muito a minha atenção.
Já está bem bonito e ao termina-
rem, com certeza, ficará mais lin-
do ainda. Eu ainda não conheci

muita coisa de Piracicaba, mas nas
artes deles já consegui reconhecer
o rio e o Engenho Central", disse.

Na próxima semana, os tra-
balhos já iniciados por Erasmo
Spadotto e Edu Grosso devem ser fi-
nalizados. E é também nos próximos
dias que os artistas Diogenes Moura
e Marilu Trevisan participam do
projeto levando arte aos banhei-
ros situados ao lado do campo de
futebol da Rua do Porto.

Edu Grosso e Erasmo Spadotto iniciaram projeto Pira em Cores

Sabrina Franzol
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O Doutor Cristiano Za-
nin Martins foi vítima no
último dia 11 de janeiro,
nas dependências do Ae-
roporto Internacional de
Brasília, de um ataque tor-
pe da parte de um melian-
te, por meio de ameaças
e xingamentos.  O Doutor

Zanin foi atacado em razão
do seu protagonismo, ao
lado de outros profissionais
como ele, como advogado do
Presidente Lula, em defesa do
respeito ao Estado Democrá-
tico de Direito. Sua competên-
cia e sua dedicação à causa
que lhe coube honra a advo-

cacia brasileira. O Doutor Zanin
é piracicabano e aqui residem
os seus familiares, fato que
muito orgulha nossa terra.

Repudiamos com vee-
mência as agressões ao
Doutor  Zan in  e  l he  ex-
pressamos nossa solida -
r iedade incondic ional .

Repudiamos, por exten-
são, todos os ataques que
a democracia brasileira vem
sofrendo ao longo dos últi-
mos tempos, com especial
destaque para os nefastos
acontecimentos protagoni-
zados por terroristas no úl-
timo dia 8 de janeiro em Bra-

sília. Trazemos à lembrança,
nesse contexto, por oportuno,
o artigo 133 da Constituição:
"O advogado é indispensável
à administração da justiça,
sendo inviolável por seus atos
e manifestações no exercício
da profissão, nos limites da
lei." Por fim, mas não menos

importante, apoiamos as ini-
ciativas em prol da identifica-
ção do agressor do ilustre ad-
vogado piracicabano, de
modo que, nos termos da lei,
possa responder pela sua
covarde agressão.

Piracicaba, 13
de janeiro de 2023.

Adalberto Brito, empresário
Adelino Francisco de Oliveira, filósofo e teólogo
Albino Kizellevicius, aposentado
Alessandra Fabiana Ribeiro, jornalista
Alessandra Saltarelle Moreira Camilo, advogada
Alexandre Bragion, professor universitário
Alexandre Motta, economista
Alice Sanches de França Paula, estudante
Aline Meme Gallo, advogada e assessora parlamentar
Ana Carolina Fernandes Caldari, advogada
Ana Lucia Amstalden, professora
Anália Monteiro Sales do Nascimento, analista judiciária
especializada
Andre Caro, economista
Angélica Augusta de Oliveira, nutricionista
Angelise Sallera Bongagna, historiadora
Anselmo de Figueiredo, jornalista e produtor cultural
Antonio Carlos Ferreira, professor e administrador
Antônio Carlos Granado, economista
Antônio Cláudio Fischer, advogado
Antônio Gandelini, funcionário aposentado dos Correios
Antonio Isidoro Piacentini, advogado
Antônio João Serafim de Oliveira
Antônio Oswaldo Storel, cirurgião dentista aposentado
Ariadne Florencio Lima, professora
Ariane Fusari Martins, produtora cultural
Artur Pereira Pego, agente de Saneamento
Aurelio Fanaro, empresário
Ayri Saraiva Rando, Engenheiro Ambiental e Assessor
Parlamentar
Beatriz Helena Bittencourt Vicentini, jornalista
Carlos Alberto Olivieri, professor universitário aposentado
Carlos Jeronimo Vieira, artista
Carolina Figueiredo Campos, funcionária pública e en-
fermeira
Cecilia Aquino Pinto Palis, estudante
Célia Regina Rossi, professora universitária
Cesar Romero Amaral Vieira, professor universitário
Cezar Alvarez, economista
Cláudia da Silva Santana, pedagoga
Claudia Rosana Volpato, advogada
Claudineia Aparecida Baesso, empresária
Cláudio Di Mauro, geógrafo e professor universitário
Cláudio Mário Leal Passos, engenheiro civil e editor do
Canal Resistentes
Cristiane Buso Sanches, jornalista
Daisy Dionísio, professora de Educação Infantil
Daner Hornich, professor universitário
Daniel Visque, comerciante
Danilo Teles de Oliveira, Jornalista
Darlene Barbosa Schützer, psicóloga
Dermes Nogueira Neto, professor de Geografia
Dorgival Henrique, professor
Dorival Ferreira Ribeiro, apicultor
Ederson Forti, professor
Edson Sales do Nascimento, professor da rede pública
estadual de SP

Eduardo Henrique Ciappina, advogado
Eduardo Pacheco Giannetti, administrador
Elen Cordeiro Cesar, psicóloga
Eliana Itacy Sanjines Calderon, professora
Eliana Tadeu Terci, economista e professora universitária
Elianilde Lima Rios Gomes, advogada
Elisângela dos Santos, professora
Elisângela Pauli, advogada
Eliseu Pereira, teólogo
Eloah Belluca Margoni, médica
Ely Eser Barreto Cesar, professor universitário
Emilio Amstalden, professor universitário
Erminia Maricato, urbanista e professora universitária
Estevam Vanale Otero, urbanista e professor universitário
Evaldo Vicente, jornalista
Fabiana Buso Ferreira, taxista
Fatima Monis, assessora legislativa
Fernando Marcos Colonnese, advogado
Fernando Marcos Colonnese, advogado
Filomena Maria Formaggio, professora universitária
Flávia Carneiro Tommasiello, advogada
Gedson Luis de Camargo, Advogado
George Kurkdjian, Turismólogo
Giovanni Bertazzoni
Gislaine Maria Viccino, engenheira
Gustavo Lopes Garcia, estagiário em Analise Ambiental
Ioshiaqui Shimbo, professor universitário aposentado
Irene Giglio
Isadora Cesar Pacello, estudante
Jaime Alexandre de Lima Curcio, administrador
Janet Raquel Teixeira Machado, socióloga
Jefferson O. Goulart, cientista político e professor universitário
Jessé Dantas de Souza, técnico em agropecuária
Jhoão Scarpa, diretor de teatro e Co-vereador Mandato Cole-
tivo
Joana Lúcia Parise
Joana Teixeira Machado Banov, matemática
João Amauricio Pauli, médico
João Bosco Senra, engenheiro civil
João Jerônimo Monticelli, geólogo
João José Soares, sindicalista
Joceli de Fátima Cerqueira Lazier, professora
Jonas Tadeu Parisotto, advogado
José Antonio "Chapéu" da Silva, artista
Jose Francisco, arquiteto
José Lourenço Pechtoll, jornalista
José Luiz Sanches, estagiário assessoria legislativa
José Machado, economista e ex-prefeito de Piracicaba
José Osmir Bertazzoni, advogado e sindicalista
José Portes de Almeida, professor
José Rubens Laureano da Conceição, agricultor familiar
José Vitório Hansen Pacheco, engenheiro mecânico
Júlia Teixeira Machado, bióloga
Juliana Coimbra Mesquita, designer gráfica
Juliana P. Laverde
Julio Cesar Cenci de Aguiar, biomédico
Klaus Schutzer, professor

Lais Helena Roque Novaes, aposentada
Letícia Moura de Carvalho, engenheira civil
Lia Ferraz de Arruda Sucasas, engenheira agrônoma
Lidiane Henriques Mansanari, analista financeiro
Lígia Correr, bancária aposentada
Lilia Aparecida de Toledo Piza Martins, economista e professora
Lina Agifu, atriz
Lineu Carlos Maffezoli, professor
Luciana de Oliveira, analista de captação de recursos
Luciana Fischer, professora universitária
Luciana Moreira Martins Vieira, advogada
Luigi Rodrigues Longo, marketer
Mara de Azevedo
Marcelo Basso, jornalista
Marcelo Bongagna - jornalista e professor de ensino superior
Marcelo Costa de Souza, advogado
Marcelo Dini, advogado
Marcelo Lopes da Rocha, jornalista
Marcelo Mazeta Lucas, filósofo e jornalista
Marcelo Naufal Argona, advogado
Márcio Cesar Abegão, professor
Márcio Serra, engenheiro
Marco Antonio Cavasin Zabotto, professor universitário
Marcos José Pereira Damasceno, advogado
Marcos Pauli, zootecnista
Marcos Sorrentino, professor universitário
Maria Clara Valentini, aposentada
Maria Cristina Sampaio Lopes, socióloga
Maria da Paz Gomes Henrique, professora
Maria Guiomar Tommasiello, professora
Maria Júlia Martins, psicóloga
Maria Olivia Gaspar Corrêa Matos, professora
Maria Rachel de Araújo Russo, engenheira civil e profes-
sora universitária
Maria Teresa Martins de Carvalho, assistente social
Maria Teresa Velloso Corrêa Gianetti, educadora
Maria Thereza Miguel Peres, economista
Maria Zanin, professora universitária aposentada
Mariana de Mattos Fraceto, advogada
Marilene Ferrari Lucas Alves Filha
Marilia Figueiredo Campos, aposentada farmacêutica
Mario Dirani, engenheiro
Mário Luis de Almeida, secretário acadêmico
Mario Tommasiello Filho, professor universitário
Marisa Helena Scarlazzari de Oliveira
Marisa Narezzi, enfermeira e administradora hospitalar
Marta Líria Da Costa, psicóloga
Mauri Cesar Barbosa Pereira, engenheiro florestal
Max Fernando Pavanello, advogado
Mirela Fernanda Ribeiro Visque, comerciante
Nina Rosa Saran, professora aposentada
Oswaldo Truzzi, professor aposentado
Pablo Carajol Delvage, produtor cultural e Co-vereador
Mandato Coletivo
Patrícia Ozores Polacow, jornalista
Paulo Augusto Leonelli, estudante
Paulo Roberto Botão, Jornalista e professor aposentado

Paulo Roberto Palauro, administrador de empresas e pro-
fessor universitário
Paulo Roberto Pereira das Neves Borges, advogado
Paulo Roberto Urbinatti, biólogo
Paulo Sérgio Tomaziello, jornalista
Pedro Luis Totti, funcionário público federal
Poliana Cordeiro Cesar Pacello, médica
Rai de Almeida, advogada e vereadora de Piracicaba
Reginaldo Lopes Minaré, advogado
Reinaldo Enoc Fuentes, Advogado
Renan Romero de Campos, professor
Renato França Bandel, músico
Renato Gomes leitão Travassos, sociólogo
Ricardo Guterman, sociólogo
Roberto Felicio, professor e ex-deputado estadual
Roberto Maria da Silva Junior
Rogério Antonio Alves, professor
Ronaldo Almeida Sango, sacerdote religioso
Rosane Aparecida Grisotto, funcionária pública aposentada
Rosângela Dalla Pola Almeida, artesã
Rubens Santos Rego Fontão, jornalista
Rui Cassavia Filho, gestor da propriedade imobiliária
Rui Kleiner, músico
Salete Sanches, pensionista
Sandra Coser, professora
Sanete Irani de Andrade, professora da Fatec
Savana Marilu Fernandes, assistente social
Sérgio Silveira Campos
Sérgio Spenassatto, advogado
Silvana Aparecida Delbin Paccola, professora Ciên-
cias Sociais
Silvia Maia Morales, engenheira e Vereadora
Sueli Mancanares Leme, professora universitária
Suely Mazer Kizellevicius, aposentada
Susi Rufo, gerente administrativa escolar
Tadeu Di Pietro, diretor e ator
Tadeu Jesus de Camargo, advogado
Telma Regina de Paula Souza, psicóloga
Teresa Maria Figueiredo, estudante universitária
Terezinha Rocha Campos, professora
Thais H Y Kitice Passos, médica
Theresa Beatriz Figueiredo Santos, psicóloga
Thiago Nalesso, advogado e professor universitário
Valdemar Sguissardi, professor universitário
Valdemir Pires, economista
Valdir Claro Jeronymo, advogado
Vanda Claudino Sales, geógrafa, professora universitária
Vanderlei Antônio Zampaulo, jornalista
Venício Eduardo Gonçalves, funcionário público aposentado
Vicente Trevas, sociólogo
Vinicius Costa Marim, estudante de Engenharia
Virgílio Teixeira Machado, publicitário e ambientalista
Virginia Celia Camilotti, historiadora
Waldemar Fischer Filho, advogado
Willey Sucasas, advogado
Yara Abdala, advogada
Zilma Maria França Bandel, bióloga
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Clóvis Moral lança seu primeiro livro
Nasceu no Estado do Paraná e, em 1964, mudou-se para Piracicaba, cidade onde reside até os dias de hoje

A pujança de Piracicaba, tida
como a "Atenas Paulista", dado ao
potencial artístico e cultural fruto da
lavra de cidadãos oriundos da "Noi-
va da Colina" e de outras localidades
que por aqui se aportam, acaba de re-
velar mais um talento a brindar o lei-
tor com bons textos a exemplo da obra
"Solitário". O autor Clóvis Moral apre-
senta o seu primeiro trabalho realiza-
do pela Editora Appris do Estado
do Paraná que já disponibiliza o
livro em todas as plataformas di-
gitais e livrarias do País.

Em breve o livro será lança-
mento oficialmente em Piracicaba.
E, conforme foto anexo, o autor já
dá os seus autógrafos, a exemplo
de livro entregue especialmente à
cantora piracicabana, Valquíria
Estela de Macedo Silva, em foto
registrada pelo jornalista Mar-
tim Ferreira, que também já
adquiriu o seu exemplar.

Clóvis Moral destaca a trajetória
que teve na elaboração da obra. "Es-
crever um livro é sempre um desafio
doloroso, porque exige horas e horas
pensando sobre o tema", diz o autor,
além de relatar que procurou tratar
de temas controversos, como a ex-
clusão social, preconceitos, pobre-
za, esperança e redenção da alma.

Ele também avalia a contem-
poraneidade, como o advento do
mundo virtual, nas redes sociais,
onde somos bombardeados diari-
amente com informações e ao mes-
mo tempo corremos o risco de fi-

carmos isolados da sociedade se
não postarmos coisas, recebermos
likes, curtições e termos seguido-
res. Clovis também fala do con-
sumismo exagerado, de pesso-
as que chegam a pagar 15 mil
reais por um Iphone, em clara
demonstração de ostentação, de
se sobrepor ao outro, sem necessa-
riamente precisar do aparelho em
si. O autor também expressa sua
opinião sobre o verdadeiro
amor, que nunca morre.

E, conclui suas considerações
mostrando que fez o livro não como
forma de passar sermão a alguém,
mas uma maneira de despertar o
processo de conscientização sobre o
amor e ódio, onde caberá à cada
um tomar a decisão de qual cami-
nho escolher, o que também impli-
ca em outras tomadas de decisões,
em ser de esquerda ou direita, onde
a decisão final é sempre nossa.

HISTÓRICO - Clóvis Gon-
çalves Moral nasceu em 9 de abril
de 1961, na cidade de Araruna, Es-
tado do Paraná. Oriundo de famí-
lia cristã e numerosa, é o sétimo
dos 15 filhos. Ex-motorista de ôni-
bus e caminhão, viajou muito pelo
imenso Brasil e se diz profundo
conhecedor das estradas e seus
problemas, dos que dela tiram
seu sustento, dos que nela bus-
cam a esperança de continuar
vivendo. Em 1964, mudou-se
para Piracicaba, cidade onde
reside até os dias de hoje.

O escritor Clovis Moral e o jornalista Martim Ferreira

Clovis e a cantora Valquíria
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Artemis comemora 87 anos neste domingo
O distrito de Artemis come-

mora 87 anos repleto de proje-
tos para o seu desenvolvimento
sustentável. O aniversário é nes-
te domingo (15/01) e de presen-
te os moradores receberão ao
longo deste ano, diversos inves-
timentos e melhorias que vão
gerar mais emprego e geração de
renda, mais saúde, educação e
um futuro promissor.

Parte das benfeitorias inte-
gra os planos da zeladoria. Pro-
posta administrativa do prefei-
to Luciano Almeida que tem to-
tal apoio do vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade), morador do
bairro e que é a primeira da ci-
dade. "2023 será um ano dife-
rente para o distrito de Artemis.
Vamos dar início ao nosso pro-
jeto de zeladoria, em parceria
com a associação do bairro e
todos os moradores. Acredi-
to no sucesso do projeto e que,
muito em breve, vamos poder
replicar para outros distritos
e bairros da cidade", disse o pre-
feito Luciano Almeida.

O arranque para o futuro
sustentável de Artemis ocorre
também com o aumento da repre-
sentatividade política. Além do ve-

Josef Borges destaca desenvolvimento, novos projetos e divulga que festa do aniversário do distrito será dia 11 de fevereiro
reador que reside no bairro, conta
com o deputado estadual Alex de
Madureira (PL), que também é do
bairro e que por emenda parla-
mentar já mandou recursos para
a reforma da praça João Alfredo e
participa das ações da reforma da
antiga escola e outros projetos
para a população.

 "Nosso projeto para o desen-
volvimento do distrito de Artemis
envolve a realização de uma ação de
saúde com a água termal sulfurosa e
atividades físicas. Esse tratamento terá
início como atividade piloto para mo-
radores de Artemis e será ampliado
gradativamente para toda a popula-
ção de Piracicaba", informou o
vereador Josef Borges.

Josef também destaca a
instalação da Klabin e outras
empresas no Itaperu, a constru-
ção da nova creche onde era a
antiga escola, conhecida como
grupão, o início da zeladoria
para a manutenção das áreas
verdes e o início da reforma da
quadra poliesportiva previsto
para fevereiro e a nova praça
adaptada para as crianças já
estão confirmadas. "Estou tra-
balhando junto com a secretá-
ria de Agricultura Nancy Tha-

me e o deputado Alex de Ma-
dureira para a pavimentação
das estradas rurais da região
do Canal Torto, por meio do pro-
grama Melhor Caminho do Gover-
no do Estado. Essa é uma obra que
os moradores da área rural aguar-
dam há 20 anos e que será reali-
zada", acrescentou Josef.

CONQUISTAS  –  São
muitos projetos para Artemis e
todos os bairros do distrito,
como Lago Azul, Itaiçaba e Ita-
peru. "Já estou trabalhando
para que a Prefeitura faça o
recapeamento de toda a ave-
nida Fioravante Cenedese,
instalação de lâmpadas LED
em todas as ruas,  a constru-
ção de uma nova sede para a
Unidade  de  Saúde da Famí-
lia e o novo terminal de ôni-
bus para melhorar a conexão
para os moradores", afirmou o
vereador Josef Borges.

O deputado Alex de Madu-
reira também está empenhado
em contribuir. Ele passou sua
infância e adolescência em Ar-
temis e seus pais ainda residem
no bairro. "Artemis, para mim,
é uma referência. É o lugar da

onde eu saí para trabalhar, estu-
dar, e para me preparar para o que
eu estou vivendo hoje. E qualquer
ação que hoje eu possa fazer pelo
bairro de Artemis, para mim, é em
forma de gratidão, gratidão por
tudo aquilo que eu vivi", comen-
tou o deputado.

Ele sempre se refere ao dis-
trito com orgulho. "Gosto de
dizer para as pessoas que sou
piracicabano e que eu cresci no
bairro de Artemis e eu falo com
muito orgulho que vim do bair-
ro de Artemis.  Nós temos mui-
to ainda a fazer pelo bairro e
essa parceria com o vereador
Josef Borges é muito importan-
te. Fazia muitos anos que o
bairro de Artemis não elegia o
seu representante, o represen-
tante do bairro, nós tivemos lá
atrás o Egidinho Mauro que,
sempre representou muito bem
o bairro, foi uma figura impor-
tante para Piracicaba e para
nossa região de Artemis. E hoje,
nós temos o Josef", ressaltou.

Para Alex de Madureira, o
vereador tem sido um represen-
tante que tem trabalhado para
melhorar as condições do bairro,
para trazer desenvolvimento. "Eu

estou contribuindo e quero ajudar
ainda mais naquilo que eu puder, seja
com recurso parlamentar, seja com
ações do Governo do Estado,
seja com ações do próprio man-
dato, mas continuar ajudando
o meu barro, o bairro de Arte-
mis", concluiu.

FESTA, HISTÓRIA E PA-
TRIMÔNIO – Para comemorar
o aniversário, a comunidade fará
uma festa na Antiga Estação Fer-
roviária, no dia 11 de fevereiro. O
evento terá início às 18h30 e con-
tará com atração musical e a ven-
da de porções de mandioca frita e
coxinha de mandioca, que são o
carro-chefe da tradicional Festa
da Mandioca realizada anualmen-
te em setembro no distrito.

O aniversário segue a data do
decreto que institui o distrito de
Artemis, 15 de janeiro de 1944.
Antes, o vilarejo era chamado de
Porto João Alfredo e cresceu no
entorno da estação ferroviária,
construída em 1887. A Ponte de
Ferro - que teve toda a estrutura
importada da Inglaterra em 1912,
e só tem duas como ela no Brasil,
foi inaugurada em 1915.

Outro importante patrimô-

nio do distrito é a água ter-
mal sulfurosa. Os poços per-
furados na região, no perío-
do que o país buscava petróleo
(entre os anos 30 e 40), revela-
ram um tesouro à saúde. Em
Artemis foram três poços, o atu-
al ainda em uso pela comunida-
de e piracicabanos na margem
do rio Piracicaba e outro na pra-
ça e no bairro Limoeiro já ta-
pados há alguns anos.

ALEX E BEBEL - É in-
teressante registrar que Arte-
mis é, talvez, o único Distrito
no Estado de São Paulo e no
Brasil que tem dois deputados
que lá nasceram e residiram:
Alex de Madureira (PL) e Pro-
fessora Bebel (PT). Mais inte-
ressante ainda: um parlamen-
tar de esquerda (Bebel) e ou-
tro de direita (Alex. Nossas
homenagens ao povoado, que
garante belas  lembranças
p a r a  o s  p i r a c i c a b a n o s  e
para todos que conhecem o
e n c a n t o  d e  l u g a r  q u e  o
"re i"  Roberto  Car los ,  na
década de 1970, escolheu
para ter, com a esposa Nice,
o seu rancho de veraneio.

Vereador Josef Borges e o deputado estadual Alex de Madureira Vista aérea Artemis 1939 acervoIHGP Vistoria ponte Artemis

Mapa Estação Prefeito Luciano Almeida e vereador Josef Borges Prefeito Luciano Almeira e a Primeira Dama Andrea Almeida

EstaçãoEmbarcação no Porto João Alfredo acervo IHGP

BalneárioBalneário ArtemisBalneário antigo
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PROSA

ENTRE FINS E RECOMEÇOS...
 Dulce Fernandez Dulce Fernandez Dulce Fernandez Dulce Fernandez Dulce Fernandez

"Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas transformem-se pela
renovação de sua mente, para que sejam capazes de experimentar e
comprovar a boa, agradável e perfeita vontade de Deus"

Romanos 12:2Romanos 12:2Romanos 12:2Romanos 12:2Romanos 12:2

Quando o sol aparece a gente vê o mundo sob uma luz diferente.
Observar a vida por meio de um novo prisma também pode mudar e
transformar os sentimentos.
O mês de dezembro terminou e para mim foi um tempo de alegria:
bolas coloridas nas árvores de Natal, presentes, abraços carinhosos,
carros circulando à noite, movimento nas ruas, encontro de amigos,
cantar alegre de pássaros...  Foi a última florada da primavera linda
e perfumada.
Foi um dezembro especial, onde a gente sentiu o ar e o sol acarician-
do a nossa pele.
Agora, neste momento é tempo de despedir-se de tudo o que não
serviu e dar espaço ao novo, aberto às conquistas, sonhos, realiza-
ções.
Neste clima de renovação, desejo a todos um Ano Novo com deci-
sões, seja guiado e abençoado por Deus olhando para o futuro com
esperança por dias melhores.
Boas energias, novas oportunidades com sementes coloridas de amor!

ooOoo

A música não pode ser vista como
se vê uma pintura ou uma escultura, e
também não pode ser percebida pelo
toque como se percebe um veludo ou
uma seda. Não tem formas e cores para
ser utilizada em ornamentos como se
utilizam as flores e adereços.

A música não pode ser levada da-
qui para ali e muito menos fotografa-
da. A música só pode ser ouvida, e ain-
da assim é fugaz, isto porque os sons
de uma sequência, um por um, desapa-
recem não permanecem.

Se assim é, e certamente assim o é,
como explicar e entender que podemos
apreciar a beleza de uma melodia e reco-
nhecê-la quando novamente soar?

A resposta é que a mente, alma, espírito, como prefira, guarda a
sensação provocada pelo som para ligá-la ao som seguinte, e a sen-
sação deste último àquela do próximo, assim continuadamente até
haja novamente o silencio, permanecendo o efeito total da agradável
emoção causada pela música. Acontece como elos de uma corrente
que vão aparecendo e desaparecendo assim que se ligam ao pró-
ximo, uma corrente que vai se formando e não aparece jamais
como objeto real, ficando apenas na alma de quem a ouviu.
Mas, não haverá música se o intervalo entre um som e o próxi-
mo exceder certo limite que varia com a capacidade mental de
retenção de cada um. Se o intervalo for além do limite não terá
ocorrido a emocionante percepção de uma música.

A que vem essa análise que você poderá estar ouvindo pela
primeira vez? Essa análise ofereço para criar a oportunidade de fa-
zer uma analogia da música com as mensagens que as pessoas
que se estimam trocam nos últimos dias de cada ano. A emoção
e as lembranças que provocam permanecerão na alma até o próximo
gesto de confirmação do amor e da amizade.

Assim como na música, quando as oportunidades para demons-
tração de carinho, amor ou amizade não forem aproveitadas, o inter-
valo de um ano entre as épocas do festival de cartões natalinos
poderá ser muito longo e vazio para sustentar as ligações entre
os elos que representam a ligação afetiva.

A MÚSICA E O AMOR
 Zilmar Ziller Marcos Zilmar Ziller Marcos Zilmar Ziller Marcos Zilmar Ziller Marcos Zilmar Ziller Marcos

ooOoo

RECICRIANDO
Olga MartinsOlga MartinsOlga MartinsOlga MartinsOlga Martins

Antes de deitar, às vezes, vascu-
lho a grande sala sem janelas. Nela, es-
parsas as ideias. A sala é um grande vão.
As ideias, uma grande confusão.

Antes de fechar os olhos, já deita-
da, faço uma coleta seletiva .... Aqui,
ali, acolá, pilhas...montes...

E, quando o sono é uma realidade,
parte do que foi separado se torna reci-
clado. Posso reconhecer nos sonhos as idei-
as com nova roupagem.

ooOoo

Era uma vez um lindo
cravo vermelho, que num
dia de janeiro desabro-
chou para a vida em um
jardim público, mas um
desses artistas excêntri-
cos da modernidade der-
ramou sobre ele uma fina
camada de uma mistura
de bronze e líquido para
imortalizar-lhe a beleza,
transformando-o em uma
estátua muito bonita.

Por um desses misté-
rios, que a mente humana jamais desvendará, o coração da plan-
ta não endureceu e nem desapareceu o seu perfume, assim, quanto
mais triste o cravo se sentia, mais seu perfume se espalhava pelo
jardim. Porém, em seu íntimo, ele se tornou frio, e em sua tristeza
solitária, sentia em seu interior um prazer mórbido vendo as
abelhas e borboletas confundir-se e buscar em suas pétalas
condensadas, o néctar que já não existia. Foram longas manhãs
desse prazer vazio com o engano das abelhas e borboletas, e a
agonia com o descaso dos pássaros que faziam questão de ignorá-lo.

Até que numa ensolarada manhã de um sábado de verão,
caiu sobre as pétalas rígidas do cravo de bronze, uma linda
borboleta cor de ouro escuro com listras marrons, e ele perce-
beu que ela estava machucada, com as asas quebradas. A po-
bre borboleta se debatia tanto tentando alçar voo e bailar no ar
como as outras borboletas, que o frio coração do cravo começou a
doer, e ele chorou, derreteu o bronze, e formou-se uma película da
camada de bronze que colou as frágeis assa do inseto ferido.

Num ímpeto, a borboleta pensou em voar, mas vendo o lindo
cravo de bronze, estático, que tristemente exalava sua fragrância no
ar, voltou e pousando em sua pétala chorou também. Então um anjo,
que voava por ali, bateu as asas fortemente e o vento que esse gesto
provocou, secou as lágrimas deles e a película de bronze que se
formou, endureceu, colando para sempre a borboleta e o cravo.

Até hoje, ninguém sabe o nome do escultor que fez esta
proeza, criando esta nova obra e questionam: seria Deus ou o
Amor? Pensem, humanos...pensem...

O CRAVO DE BRONZE E
A BORBOLETA FERIDA

Maria Iraci PintoMaria Iraci PintoMaria Iraci PintoMaria Iraci PintoMaria Iraci Pinto

POR UM MOMENTO...
  Ivana Maria França de Negri  Ivana Maria França de Negri  Ivana Maria França de Negri  Ivana Maria França de Negri  Ivana Maria França de Negri
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PROSA

Por um momento eu era o
sol, iluminando as trevas, espar-
gindo luz e abraçando calorosa-
mente todos os seres vivos.

Por um momento eu era o pás-
saro, asas diáfanas em leque, pla-
nando no céu azul e observando
tudo do alto, nada me atingindo
pois estava acima das nuvens.

Por um momento eu era o
peixe, dominando as águas, na-
dadeiras ágeis, submerso nos
verdes e azuis dos rios e oceanos, serpenteando nas águas se-
renas das lagoas. Por um momento eu era a larva, perfuran-
do túneis, me arrastando nas profundezas da terra, aguar-
dando o tempo da grande metamorfose.

Por um momento eu era a árvore, raízes emaranhadas no
solo, tronco suculento, um organismo vibrante onde corria a
seiva que alimentava as folhas e as flores.

Por um momento eu era tudo e ao mesmo tempo era nada.
Sem corpo, liberta da matéria, apenas etérea fagulha de luz,
essência divina a trilhar caminhos milenares.

LUA NOVA DE AQUÁRIO
Clarice VillacClarice VillacClarice VillacClarice VillacClarice Villac

ooOoo

gestando perspectivas
de libertação
lúcida, diáfana, leve
sustentadas pela necessidade
da sinceridade plena
que se justifica
na originalidade dos sentimentos
que nascem junto com a gente

ooOoo

TOQUE DE TERNURA
  Leda Coletti  Leda Coletti  Leda Coletti  Leda Coletti  Leda Coletti

No barranco, a pedra enorme
de aparência tão disforme
sugeria ações vazias,
mascaradas fantasias.

Insinuava mil ardis
frieza, atitudes vis
aos que tinham ilusões,
que aqueciam corações.

Nela um dia cai semente
pequenina, tão somente
e por milagre viveu.
Então, linda flor nasceu.

Eis que o colibri chegou,
se encantou e a  beijou,
ósculo tão  demorado,
terno, muito apaixonado.

Neste instante criou-se elo,
o feio se tornou belo
e, na minúscula fenda
o amor se  fez oferenda.

NOTÍCIA

• E o Concurso Escreva sua sau-
dade, ação do projeto Viajando na Lei-
tura, recebeu 376 inscrições de vários
estados brasileiros e até de outros pa-
íses. Mas o mais importante foi que
muitos piracicabanos puderam ter suas
oportunidades de opções literárias am-
pliadas pelas geladeirotecas distribuí-
das nos terminais durante o final de
ano. Exemplos de cidadania que devem
ser mantidos e ampliados.

• O Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes e
a Biblioteca de Piracicaba Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto estão
oferecendo em janeiro diversas
programações culturais gratui-
tas para crianças e adultos. Con-
sulte o site e veja como há inú-
meras opções interessantes.

VVVVVai dar tudo cerai dar tudo cerai dar tudo cerai dar tudo cerai dar tudo certtttto de Lo de Lo de Lo de Lo de Lysa Tysa Tysa Tysa Tysa Terererererkkkkkeureureureureurststststst é uma história lindíssima que
fala sobre amizade e cuidado.
Sementinha e Raposinha, enfrentam grandes e assustadoras mudanças,
mas aprendem a confiar e descansar no plano do Fazendeiro.
Uma história para crianças de todas as idades aprenderem sobre a confi-
ança em Deus e seu cuidado conosco! Recomendamos!
Faixa etária: 07 a 12 anos
Encontramos essa história narrada em: https://youtu.be/bTXQVj8l97M

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

"As pessoas boas, se pensarmos um pouco"As pessoas boas, se pensarmos um pouco"As pessoas boas, se pensarmos um pouco"As pessoas boas, se pensarmos um pouco"As pessoas boas, se pensarmos um pouco
nisso, são sempre pessoas alegres. "nisso, são sempre pessoas alegres. "nisso, são sempre pessoas alegres. "nisso, são sempre pessoas alegres. "nisso, são sempre pessoas alegres. "

Ernest HemingwayErnest HemingwayErnest HemingwayErnest HemingwayErnest Hemingway

PALAVRA DO ESCRITOR:

CErnest Miller Hemingway foi um escritor norte-americano. Tra-
balhou como correspondente de guerra em Madrid durante a
Guerra Civil Espanhola. Esta experiência inspirou uma de suas
maiores obras, Por Quem os Sinos Dobram.
Nascimento: 21 de julho de 1899, Oak Park, Illinois, EUA
Falecimento: 2 de julho de 1961, Ketchum, Idaho, EUA
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LOCAIS TEMÁTICOSLOCAIS TEMÁTICOSLOCAIS TEMÁTICOSLOCAIS TEMÁTICOSLOCAIS TEMÁTICOS

     Se a cidade comportar, é possível fomentar a transfor-
mação de concentrações étnicas em Bairros Temáticos ou
Quarteirões Temáticos.
     Não é a primeira vez que insistimos nessa "tecla".
     Em havendo ditas concentrações, pode-se canalizar tal
força para uma promoção realizada em uma semana a
título de Festival ou, então, em um ou dois fins de semana (o
importante é ter sequência anual).
     Nós vemos, todos os anos, em apenas três quadras de
uma única rua comercial de um bairro paulistano (Brook-
lin), um festival alemão, com todos os motivos germânicos
característicos: divertimentos, roupas, comidas, artesanato,
música, dança, arranjos etc.
     As fachadas das casas comerciais daquelas três qua-
dras se enfeitam com motivos do citado país, num ambiente
de festa total, com três quadras da rua interditadas para a
montagem de barracas, palco etc.
     Durante dois dias inteiros "lota" de gente por todos os
lados.
     E todos gostam, para alegria dos comerciantes, dos
visitantes, e da prefeitura que arrecada mais tributos
com o evento.

CONHECES CCONHECES CCONHECES CCONHECES CCONHECES CAAAAATTTTTANDUVANDUVANDUVANDUVANDUVA?A?A?A?A?

     Trata-se de uma simpática cidade de porte médio do
interior paulista.
     Catanduva possui economia pautada pela agroindús-
tria, e tem diversos atrativos culturais e de eventos para
serem desfrutados.
     Um deles é a Igreja Matriz São Domingos de Gusmão, de
arquitetura historicista, construído de 1919 e 1925, con-
tendo em seu interior dezenove telas de Benedito Calixto, o

maior acervo do artista plástico em uma igreja.
     Devido à importância dessas obras, as telas são tomba-
das pelo Condephaat - Conselho de Defesa do Patrimônio
Histórico, Arqueológico, Artístico e Turístico.
     O conjunto de praças que ladeiam a Igreja foi re-
modelado na década de 2010 com projeto paisagísti-
co assinado por renomados arquitetos e enaltecidos
pela eficiente gerenciadora de Turismo daquela pre-
feitura, a Maria Cristina Sanches.

PPPPPARANAPARANAPARANAPARANAPARANAPANEMA TURÍSTICANEMA TURÍSTICANEMA TURÍSTICANEMA TURÍSTICANEMA TURÍSTICAAAAA
     A cidade de Paranapanema localiza-se no Km 256

da Rodovia Raposo Tavares e pode ser alcançada pela
Rodovia Castelo Branco.
     A cidade é classificada como Estância Turística pelo
Governo do Estado e se juntou às cidades do 'Pólo Cuesta'.
     Além das belas fotos que são propiciadas pela represa
e pelo Rio Paranapanema, você pode gostar de outros atra-
tivos da cidade: a Estação Ecológica; a Ilha do Sol; o Barco
Joia Rara; o Centro Cultural Momentum; o Museu das Pos-
ses, o Ecoturismo; a Pesca Esportiva; e, a prática de espor-
tes de aventura.
     O Turismo Rural, por sua vez, tem no que chamam "Ho-
lambra II" uma atração à parte e, pelo nome, você já imagi-
na o que seja. Visite Paranapanema.

ESTESTESTESTESTAÇÃO ECOLÓGICAÇÃO ECOLÓGICAÇÃO ECOLÓGICAÇÃO ECOLÓGICAÇÃO ECOLÓGICAAAAA

    A 25 km da sede do município de Paranapanema temos uma
Estação Ecológica preservando um dos últimos remanescentes
de floresta chamada 'Latifoliada'. O lugar abriga muitas plantas
e animais com risco de extinção. Essa Estação Ecológica foi des-
membrada da Floresta de Paranapanema, a qual com 2.182
hectares, tornou-se necessária à expansão dos trabalhos de pes-
quisa e reflorestamento monitorados pelo Instituto Florestal. Refe-
rido instituto é responsável pela administração, pesquisa e ma-
nutenção de um patrimônio com aproximadamente 900 mil hec-
tares que abrange Parques, Reservas, Estações Ecológicas, Es-
tações Experimentais e Florestas Estaduais.
(T(T(T(T(Teeeeextxtxtxtxto de Jarbas Fo de Jarbas Fo de Jarbas Fo de Jarbas Fo de Jarbas Faaaaavvvvvoreoreoreoreoretttttttttto MTb 32.5o MTb 32.5o MTb 32.5o MTb 32.5o MTb 32.511 - janeir11 - janeir11 - janeir11 - janeir11 - janeiro 2023)o 2023)o 2023)o 2023)o 2023)

Maifest, no Brooklin em São Paulo.

Igreja Matriz de Catanduva (SP), com as obras de Benedito Calixto

Centro Cultural Momentum, em Paranapanema (SP)

Estação Ecológica em Paranapanema (SP).

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682
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Abandonados, desprotegidos e maltratados
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar o descaso e a indiferença do ser humano com os animais

O Tô Aqui de hoje, falou um pou-
co sobre "Abandonados, despro-
tegidos e maltratados". No próxi-
mo domingo estarei aqui nova-
mente com muitas novidades
para você. Obrigada pela gentil
atenção dos leitores do Jornal A
Tribuna Piracicabana, aos meus ou-
vintes, fãs e admiradores que me
acompanham no rádio, todas as
quintas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal, na
rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bo-
necas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, na Sho-
pee, loja virtual no site:https://

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos,
venho compartilhar um pouqui-
nho das minhas artes com você
e comentar sobre moda, maqui-
agem, costura, crochê, bordado,
decoração, jardinagem, pets, te-
cidos, tintas e pincéis, vamos pin-
tar e bordar em nossas edições
de domingo. Hoje vou comentar
um pouco sobre o bem e o mal
que praticamos ou deixamos de
praticar em prol dos animais.

 É evidente que o problema
dos maus-tratos contra animais
persiste na sociedade brasileira.
Assim como no filme 101 Dálma-
tas, em que Cruela sequestra filho-
tes para satisfazer seu desejo de ter
um casaco com a pele dos cachor-
ros, a agressão física e psicológica
contra os bichos é normalizada pela
ausência de punição severa contra
os infratores. Deste modo, é fun-
damental discutir sobre o com-
plexo de superioridade dos seres
humanos com relação aos ani-
mais e a indiferença da popula-
ção, que se mostra impassível na
resolução do problema.

Seres que deveriam ser pro-
tegidos pelos seres humanos,
embora não seja bem assim que
acontece. Cada vez mais animais
são vítimas de maus-tratos, seja
animais domésticos ou silvestres,
que apesar de existir leis que pro-
movem a proteção dos mesmos.
Os seres humanos parecem não
se intimidar com as mesmas, e
com isso é possível perceber diver-
sos tipos de maus tratos, desde
agressão até a retirada de animais
do seu ambiente natural, contribu-
indo assim para a superlotação
de ONGs que cuidam desses ani-
mais que sofreram maus-tratos
além de contribuir para o con-
trabando de animais silvestres
respectivamente.

Para quem comete infração
contra a nossa fauna, de acordo
com o art. 32. "praticar ato de
abuso, maus-tratos, ferir ou
mutilar animais silvestres, do-
mésticos ou domesticados, nati-
vos ou exóticos: Pena - deten-
ção, de três meses a um ano e
multa.". Contudo, é possível per-
ceber que apesar da existência de
leis que protegem os animais,
indivíduos continuam realizan-
do maus tratos aos animais, o
tipo de violência normalmente
está relacionado a animais do-
mésticos, pois inesperadamente
seres que deveriam ser conside-
rados amigos, são extremamen-
te judiados, por seus "donos"
sofrendo com espancamentos e
abandonos. De acordo, com a
polícia civil são registradas cer-
ca de 21 denúncias por dia, o que
é extremamente alarmante.

Entretanto, de acordo com
um levantamento realizado pela
revista Veja, cerca de 500 pets
são resgatados por mês, por
ONGs - Organizações não gover-
namentais - que promovem o res-
gate desses animais. A fim de,
intensificar a proteção desses
animais e também de animais
silvestres, encontra - se em tra-
mitação na Assembleia legislati-
va o projeto de lei: 1321/2017 que
tem como objetivo realizar a ave-
riguação de atos ou fatos que
envolvam animais. Ademais,
outro tipo de maus tratos seria,
o contrabando de animais silves-
tres que ao serem retirados de
seu habitat, acabam podendo vir
a óbito, pois normalmente ao se-
rem transportados, muitos ani-
mais em sua maioria pássaros e
répteis, são colocados em peque-
nas caixas que não permitem a
respiração feita de maneira ade-
quada. Com isso, chega - se à
conclusão de que é necessário o
processo de conscientização das
pessoas, por meio de palestras re-
alizadas por ONGs, em locais de
fácil acesso para a população,
além da aplicação mais firmes
das leis, para que haja a dimi-
nuição dos maus tratos a esses
seres, além disso é necessário que

s h o p p e . c o m ; b r /
bonecas_km88, pelo whatsa-
pp +551197822-3809, email:
ateliedasbonecaskarolmathos
@gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
bonecas_km. "Quem pratica o
abandono e maus-tratos com
os animais não merece respei-
to nenhum, será que a ignorân-
cia destes é tão grande, que
não sabem que os mesmos
sentem dor, frio, tristeza, fome..
Como qualquer ser humano,
eles têm sentimentos. Não é
mesmo? miau, auau... Beiji-
nhos da Karol Mathos.

A espera de um lar

Vítima de abandono

Amor fraterno
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Caridade e política na encíclica
Fratelli Tutti, do Papa Francisco

Na encíclica Fratelli Tutti
o Papa Francisco afirma que a
"caridade está no centro de
toda vida social sadia e aber-
ta" (nº 184). O Papa cita a en-
cíclica Caritas in Veritate, de
Bento XVI, dizendo: "não é
difícil ouvir declarar sua irre-
levância para interpretar e ori-
entar as responsabilidades
morais" (nº 2). Francisco con-
tinua recordando a encíclica
de Bento XVI falando sobre a
caridade: "é muito mais do
que um sentimentalismo sub-
jetivo, quando, naturalmente,
aparece unida ao compromis-
so com a verdade, para que não
acabe prisioneira das emoções
e opiniões contingentes dos
indivíduos" (nº 3).

A Fratelli Tutti salienta o
papel da política na prática da
caridade: "É caridade acom-
panhar uma pessoa que sofre,
mas é caridade também tudo
o que se realiza - mesmo sem
ter contato direto com essa
pessoa -  para modificar as
condições sociais que provo-
cam o seu sofrimento. Alguém
ajuda um idoso a atravessar
um rio e isso é caridade pri-
morosa; mas se o político lhe
constrói uma ponte, isso tam-
bém é caridade. É caridade se
alguém ajuda outra pessoa
fornecendo-lhe comida, mas se
o político lhe cria um empre-
go, exerce uma forma sublime
de caridade, que enobrece a
sua ação política" (nº 186).

A caridade, na visão do
Papa, mostra o verdadeiro lu-
gar da política. Ele recorre a
texto do Papa João Paulo II:
"Essa caridade, coração do es-
pírito da política, é sempre um
amor preferencial pelos menos
favorecidos, que subjaz a to-
das as ações realizadas em seu
favor" (Sollicitudo Rei Socia-
lis, nº 42; cf. Centesimus An-
nus, nº 11). "Só com um olhar
cujo horizonte esteja transfor-
mando pela caridade, levando
à percepção da dignidade do
outro, é que os pobres são re-
conhecidos e apreciados na
sua dignidade imensa, respei-
tados no seu estilo próprio e
cultura em, por conseguinte,
verdadeiramente integrado na
sociedade" (nº 187).

O Papa fala sobre o pro-
blema preocupante da fome:
"Ainda estamos longe de uma

globalização dos direitos hu-
manos mais essenciais. Por
isso, a política mundial não
pode deixar de colocar entre
seus objetivos principais e ir-
renunciáveis o de eliminar efe-
tivamente a fome. Com efeito,
"quando a especulação finan-
ceira condiciona o preço dos
alimentos, tratando-os como
uma mercadoria qual q u e r ,
milhões de pessoas sofrem
e morrem de fome. Por ou-
tro  lado,  descartam-se to-
neladas de al imentos.  Isto
constitui um verdadeiro es-
cândalo. A fome é criminosa,
a alimentação é um direito
inalienável" (nº 189).

Sobre a caridade política o
Papa Francisco escreve que "o
governo é chamado a renún-
cias que tornem possíveis o en-
contro, procurando a conver-
gência pelo menos em alguns
temas. Saber escutar o ponto
de vista do outro, facilitando
um espaço a todos. Com re-
núncias e paciência, um gover-
nante pode ajudar a criar uma
realidade poliédrica em que
todos encontram um lugar.
Nisso, não resultam as nego-
ciações de tipo econômico; é
algo mais: é um intercâmbio
de dons a favor do bem co-
mum. Parece uma utopia in-
gênua, mas não podemos re-
nunciar a esse sublime objeti-
vo" (nº 190).

A encíclica, lançada em
Assis no dia 03 de outubro de
2020, ainda diz que: "quando
determinada política semeia o
ódio e o medo em relação a
outras nações em nome do
bem do próprio país, é neces-
sário estar alerta,  reagir  a
tempo e corrigir imediatamen-
te o rumo" (nº 192). Papa Fran-
cisco afirmar categoricamen-
te: "se consigo ajudar uma só
pessoa a viver melhor, isso já
justifica o dom da minha vida"
(nº 195). E ele continua: "é de
grande nobreza ser capaz de
desencadear processos cujo
frutos serão colhidos por ou-
tros, com a esperança coloca-
da na força secreta do bem que
se semeia" (nº 196).

REFERÊNCIA
FRANCISCO, Papa. Fratelli

Tutti. Carta encíclica sobre a fra-
ternidade e a amizade social. São
Paulo: Paulus, 2020.

IGREJA EM NOTÍCIAS
ANIVERSÁRIO - Nesta segun-
da-feira (16), Dom Devair Araú-
jo da Fonseca preside Santa Mis-
sa pelo segundo aniversário de
sua posse canônica como bispo
diocesano. A celebração será na
Paróquia Santo Antônio - Sé Ca-
tedral de Piracicaba, a partir das
19h30, e contará com a presença
de padres e diáconos da Diocese,
além de convidados e público em
geral. Dom Devair foi nomeado
para a função pelo Papa Fran-
cisco em 11 de novembro de 2020
e tomou posse como bispo de Pi-
racicaba em 16 de janeiro de 2021.

haja a aplicação de multa para in-
divíduos que abandonem ou mal-
tratem animais além da aplicação
de leis, além de fiscalização em pets
shop e em feiras a céu aberto onde
possa ser fiscalizado a comercializa-
ção de animais silvestres e também é
necessário que haja feiras de adoções
para que animais domésticos consi-
gam um lar. "Dói demais saber que a
pessoa que amamos tanto faz te ter ou
não na vida dela, mas ela se esquece
de que, aqui se faz, aqui se paga",
palavras de um cachorro,rsrs

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "Abandonados, des-
protegidos e maltratados". No pró-
ximo domingo estarei aqui nova-
mente com muitas novidades para
você. Obrigada pela gentil atenção
dos leitores do Jornal A Tribuna
Piracicabana, aos meus ouvintes,
fãs e admiradores que me acom-
panham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do Bra-
sil e às 16h de Portugal, na rádio
Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bone-
cas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, na Shopee,

loja virtual no site:https://
shoppe.com;br/bonecas_km88,
pelo whatsapp +551197822-3809,
email: ateliedasbonecaskarolma-
thos @gmail.com e com muitas
novidades no instagram,
www.instagram.com/bonecas_km.
"Quem pratica o abandono e maus-

tratos com os animais não merece
respeito nenhum, será que a igno-
rância destes é tão grande, que não
sabem que os mesmos sentem dor,
frio, tristeza, fome.. Como qualquer
ser humano, eles têm sentimen-
tos. Não é mesmo? miau, auau...
Beijinhos da Karol Mathos.

Pe. Antônio Carlos D´Elboux
Pároco da Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

CALENDÁRIO - Já está disponí-
vel para consulta on-line o Calendá-
rio Diocesano 2023. O cronograma
de atividades da Diocese de Piraci-
caba, com datas e horários de even-
tos, celebrações especiais e outras in-
formações, pode ser acessado no site
oficial da Diocese de Piracicaba
(www.diocesedepiracicaba.org.br).
Basta entrar na página inicial e
"rolar" a tela até a seção "Calen-
dário 2023". Em seguida, é só
tocar sobre o mês que deseja con-
sultar. Eventuais correções e
atualizações poderão ocorrer ao
longo do ano.
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O NOVO, DE NOVO, MINISTÉRIO DO ESPORTE

Jonas Tadeu Parisottoé
advogado, já atuou em Tribu-

nais Desportivos e ocupou os
cargos de: diretor jurídico,

secretário, vice-presidente,
presidente do Conselho

Deliberativo por dez anos e
presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de Novem-
bro de Piracicaba, onde é

conselheiro vitalício e presidiu a
Comissão de Direito Desportivo

da OAB de Piracicaba nas
gestões de 2007/2009 e 2019/2021

João Luis de Almeida

E 2023 começa com novo
presidente da República, novo
governo, enfim nova estrutura
governamental e a boa notícia
é que o esporte volta a ter sta-
tus ministerial com a recriação
do Ministério do Esporte (ex-
tinto pelo governo anterior),

A HISTÓRIA NINGUÉM APAGA...

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba.

Renato Bonfiglio

Olá amigos leitores e torcedo-
res do alvinegro mais importante
do planeta, nosso assunto preferi-
do sempre será o XV de Piracica-
ba, e será sobre esse senhor cente-
nário que falaremos hoje. Quando
acabei este texto não sabia ainda o
resultado da estreia do Nhô-Quim
no campeonato paulista da série
A2 KIA 2023, mas isso não impor-
ta neste momento, estou aqui re-
lembrando várias passagens emo-
cionantes que tive a frente do clu-

DICAS VERÃO
2023 PLUS SIZE

 Lucas Bendassoli

Lucas Bendassoli é estilista
formado na Faculdade Federal

do Ceará, e gestor na empresa
Designer Arte, Moda e

Comunicação e Cultura e
Graduação Educação Artística
Habilitação "Artes Plásticas"

Janeiro início 2023 a moda
está constantemente no nosso dia-
a-dia no comportamento e no estilo
de cada um usando os modelos nas
cores e estampas que esteja adequado
no tipo físico e nos estilos para o
nosso bem-estar e o tipo físico!

Citamos as tendências do ve-
rão e as suas influencias com suas
variações nas estampas e modelos
que vai ser correto para usar. Uti-
lize as peças que irão valorizar seu
corpo e também trazendo confor-
to e bem-estar! O estilo Plus Size
recomenda para as mulheres as
blusas com o decote no formato
ovalado em forma de U ou V valo-
rizando entre os seios destacando
suavemente o busto.

A blusa no meio dos quadris
e com as laterais mais curta e na
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frente da blusa mais cumprida.
As mangas curtas com até 25

cm ou a ¾ é uma das opções acom-
panhadas com calças de corte reto
alfaiataria ou bermudas oito cm
acima dos joelhos!

Vamos falar das estampas
localizadas ton sur ton terrosos
para as blusas com folhagens
graúdas e miúdas com cores
mais escuras nas imagens isso
vai ajudar na atenção do volu-
me do corpo superior!

As calças ou as bermudas tons
mais escuros como preto, marrom
achocolatado, laranja queimado, azul
marinho entre outros criando uma
harmonia com as cores das blusas!

Acessórios bolsas e sapatos
com cores mais quentes para
quebrar os tons terrosos ou co-
res mais escuras!

Vestidos com corte leve evasê
na barra com uma camada de ba-
bado leve franzido e alças largas
com uma pequena tira franzida
com o recorte oito cm abaixo do
busto cor única ou listras nas dia-
gonais com variações de largura
das listras entre três finas e uma
larga é mais uma opção!

Toque na sua maneira de ves-
tir que a beleza não está somente
nas tendências da moda, mas no
seu uso delas e na sua qualidade
de vida de sentir bem com a roupa
que você está usando!

cuja ministra é a ex-atleta de
vôlei Ana Moser que participou
das Olimpíadas de Atlanta em
1996, onde a equipe conquistou
a medalha de bronze, aliás, a
primeira medalha olímpica do
vôlei feminino brasileiro. Sua
atuação posterior, quando dei-
xou as quadras, foi a de se de-
dicar a projetos sociais e ges-
tão esportiva à frente do Insti-
tuto Esporte e Educação e Atle-
tas pelo Brasil, onde pode dis-
cutir políticas públicas voltadas
ao esporte; atuou também na
direção do Centro Olímpico do
Parque do Ibirapuera, integrou
o Conselho Nacional de Espor-
tes e contribui para a lei Geral
do Esporte e Plano Nacional do
Desporto. Enfim, novos ares e
que o esporte seja o maior be-
neficiado. Esse vai e vem é an-
tigo e desde a era Vargas o es-
porte vinha conquistando o seu
merecido espaço, passando pela
era Collor onde foi guindado à
Secretaria, deixando a Educa-
ção e ligado à presidência da
República, sob a batuta ou pés

do ex-jogador Zico e das mãos
do ex-jogador de vôlei Bernard.
Vem a era Itamar com nova re-
estruturação onde dá um pas-
so para trás e volta ao Ministé-
rio da Educação, com um avan-
ço: a sanção da Lei nº 8.672,
em julho de 1993, apelidada à
época, de Lei Zico,  que insti-
t u i u  n o r m a s  g e r a i s  s o b r e
desportos. Novo governo em
1995, agora com a presidên-
cia  de Fernando Henrique
Cardoso, o esporte finalmen-
te tem sua importância reco-
nhec ida  com a  cr iação  do
Ministério Extraordinário do
Esporte e,  nada mais,  nada
menos, do que Edson Aran-
tes do Nascimento, o rei Pelé,
recém-falecido como minis-
tro, que trouxe mais avanços
ao esporte com a edição da
Lei nº 9.615,  em março de
1998 que instituiu normas
gerais sobre desportos, den-
tre os quais citamos o "fim
do passe",  revogando a "Lei
Zico".  FHC é reeleito e  na
nova gestão, junta o Turis-

mo e o Esporte,  criando o
Ministério do Esporte e Tu-
rismo. Ao final de 8 anos de
FHC, com a eleição de Lula o
esporte volta a ser um ministé-
rio único e mantido no gover-
no Dilma e Temer. Com a elei-
ção de Bolsonaro o Ministério
do Esporte foi extinto, voltan-
do a ser uma secretaria especi-
al dentro da pasta de outro mi-
nistério. Agora, volta de Lula à
presidência da República, o es-
porte volta a ter status minis-
terial com a recriação do Mi-
nistério do Esporte e espera-
mos que siga assim, sem esse
vai e vem que só atrapalha a
evolução do esporte do pon-
to de vista de projetos, nor-
mas e,  sobretudo, políticas
públicas voltadas à popula-
ção. O ano apenas começou e
m u d a n ç a s  v e m  a í ,  v a m o s
acompanhar  atentamente ,
como sempre, para o bem do
Esporte. Pelé e Roberto Dina-
mite são eternos em nossos
corações e mentes. Saudações
XVzistas e até a próxima!

be junto com meu amigo e parcei-
ro Paulo Moraes, anos vitoriosos
e inesquecíveis.

Minha emoção se dá já no
aperitivo do paulista com a taça
São Paulo, aonde o XVzinho fez
uma primeira fase de encher os
olhos, e observando os profissionais
que estão a frente dos trabalhos depa-
ro com Douglas Pimenta, Carlos
Querino, Samarone e toda a sua
comissão técnica sob o olhar aten-
to de Rodolfo Geraldi. Que sensa-
ção boa, saber que o clube tem ago-
ra gente muito instruída e qualifi-
cada para estar no comando.

Os garotos é lógico, já es-
tão atentos aos olhares clínicos
que Cléber Gaúcho e Ronaldo
Guiaro direcionam para os jo-
gos da taça, é o futuro do clube
e o planejamento traçado inclui
principalmente o uso abundan-
te dos atletas da base. Sub-20 /
Sub-17/ Sub-15. O trabalho
sempre será árduo, mas a re-
compensa como o título da copa

paulista compensa todo o esfor-
ço.  E o torcedor como vai? Ah
este está a cada dia mais empolga-
do com as notícias vindas da im-
prensa e dos detalhes que vazam
de dentro do Barão (eles sempre
vazam), atletas se destacando, jo-
gos treinos de qualidade com equi-
pes de alto nível e contratações de
peso como Bruno Cesar, que em
meio a várias propostas decidiu
pelo Nhô-Quim, por sua história,
planejamento, calendário e pelo
desafio de ajudar o alvinegro vol-
tar a série A1 em 2024,

Para quem torce o nariz e ain-
da é incrédulo e usa o sarcasmo
como meio de lançar seu veneno,
vai aqui alguns lembretes de quem
estamos falando, qual o seu tama-
nho e sua importância no futebol
regional, estadual e nacional, se
deliciem com estas fileiras de títu-
lo importantes conquistados pelo
XV de Piracicaba.

Brasileiro da Série C: 1995,
Copa Paulista: 2016, 2022,

Campeonato Paulista Série A2:
1931 (Divisão do Interior -
APEA), 1947, 1948, 1967, 1983
e 2011, A Lei do Acesso foi ins-
tituída em 1946. O primeiro
campeonato realizado foi o de
47, mas apenas em 48 que hou-
ve o primeiro acesso efetivo.,
Torneio Início da Federação
Paulista de Futebol: 1949, 1967,
Torneio Incentivo José Ermírio
de Moraes Filho (F.P.F.): 1976,
Troféu Ricardo Teixeira: 1990
(bateu o Santo André, em 13/
05/1990 por 2 a 0), Torneio
Ray-O-Vac (F.P.F.) :  1984,
Campeonato Regional 1920,
1922, 1930, 1931, 1933, 1934,
1937, 1942, 1946, Campeonato
Piracicabano 1914, 1920, 1922,
1930, 1931, 1933, 1934, 1937, 1940,
1944, 1945, 1946, Torneio Relâm-
pago da Cidade 1942, 1947, Tor-
neio Brasil Central: 1969. Vamos
para cima de todos eles XV, sua histó-
ria e camisa são muito grandes e pesa-
dos para ficar na série A2.

EXPECTATIVA.

Luiz Tarantini é repórter
esportivo, comentarista

esportivo, marketing
comercial e colunista.

Luiz Tarantini

Bom dia amigos apaixona-
dos pelo Nhô-Quim, minha ale-
gria é poder dividir com todos
vocês esse espaço tão valioso e
tradicional de Piracicaba. A Tri-
buna é com certeza o matutino com
o conteúdo mais "caipiracicaba-
no" da cidade, uma honra fa-
zer parte de tanta tradição.

No dia 14 de janeiro de 2023
começa a série A2 do campeonato
paulista. Serão jogos no meio e nos
finais de semana em uma compe-
tição difícil e sem muita chance de
recuperação no caso de um mau
começo. Até dia 08/04/23 que é a
data prevista para seu final, os ti-

mes terão que encarar cada parti-
da como uma final, visto que to-
dos jogam contra todos e as difi-
culdades em viagens longas e jo-
gos muito próximos não dão chan-
ces para treinos, recuperação de
atletas desgastados e descanso.

O clube que não se preparou
bem em relação à contratação de
seu elenco, pensando em ter uma
rotatividade de atletas jovens,
para que o departamento médico
não fique congestionado com esti-
ramentos e contraturas, começa-
rá a ver seus adversários se dis-
tanciar na ponta da tabela.

Analisando toda a movimen-
tação de contratações dos times
participantes, vemos alguns mais
bem estruturados e com planeja-
mento muito bem definido e ou-
tros que vão arriscar ou em muita
juventude ou em muita experiên-
cia. Difícil cravar quem está fazen-
do o correto para o acesso, ou quem
está trilhando o caminho da A3.
No Nhô-Quim  chegada de Bruno
Cesar deu ares de que o acesso é a
meta, e que não serão poupados
esforços e trabalho ininterrupto
para tal realização.

Já vivenciamos elencos que no
papel eram tidos como o melhor
de todos os tempos, mas quando a
bola rolou nada aconteceu e o des-
censo se desenhou rodada após
rodada. Outros que não tinham
expressão nenhuma, com salários
atrasados, criticados por impren-
sa e torcedores e chegaram a títu-
los e acessos, e isso vivenciamos
aqui na copa paulista.

Futebol não é uma ciência exa-
ta que se pode definir antes do
apito inicial o que vai acontecer,
pode-se presumir ou ter uma no-
ção de que algum resultado tenha
mais probabilidade de estar no fi-
nal da partida, mas afirmar algo
seria muita presunção de qualquer
um, por mais tarimbado que seja
acompanhando o esporte mais
popular do país.

Confesso que para o Nhô-
Quim meu sentimento é de ótimas
expectativas, com a aproximação
do início, o frio na barriga se dá
pela ansiedade em ver a zebrada
em campo novamente, pois no tra-
balho que está sendo desenvolvi-
do, a confiança é total. Não esta-
mos aqui dizendo que o Nhô-Quim

já seja o campeão, ou que o acesso
já está garantido, mas após o títu-
lo da copinha, mesclado com o
profissionalismo que graças a
Deus voltou, a confiança é redo-
brada.

Pela instituição XV, que me
apaixonei aos sete anos de idade,
ouvindo pelo rádio os jogos que
levou o Nhô-Quim para a final do
paulistão de 1976 contra o Palmei-
ras de Jorge Mendonça, e depois
como presente meu falecido pai Sr.
Dirceu, que levou a mim e meu ir-
mão Maurílio ao Canindé para ver
"ao vivo" o alvinegro Piracica-
bano confirmar seu vice-cam-
peonato. Eu jamais abandonei
ou deixei de incentivar, a cami-
sa zebrada que quando entra
em campo tudo ao meu redor
deixa de ter importância, fico
totalmente hipnotizado com
tais listras, e eu nunca vou dei-
xar de amar, mas que como
nunca antes sentido, o "friozi-
nho" na barriga está diferente, isso
eu não posso negar!

Mande seu recado pelo e-mail:
luizcollection@yahoo.com.br ou pelo
Whatsapp (19) 99926-0030.

O atacante Lacovelli, 24 anos, é o novo reforço do XV de Piraci-
caba. O atleta, que estava no Flamurtari Vlore, da Albânia, já
está integrado ao elenco quinzista e aguarda os trâmites buro-
cráticos para ser regularizado para a disputa do Paulistão A2.
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Domingo, 15, e segunda-feira, 16 de janeiro de 2023


